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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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ВЫШЕДШИЙ 12 (25) сентября
«Рабочий Путь» ясно показывал
новые веяния в русской рево�

люции. Они вызывали и радость, и
тревогу. 8�й номер большевистской
газеты открывался обращением «От
Центр. Комитета РСДРП (больш.) к
рабочим и солдатам, ко всем гражда�
нам». Тревога!

«Нам доставлены сведения, что по
заводам ходят неизвестные лица, при�
зывающие рабочих и солдат высту�
пить сегодня, ввиду открытия Демо�
кратического Совещания, на улицы
Петрограда, причём ссылаются на ор�
ганизации нашей партии и даже пока�
зывают какие�то удостоверения.

Мы оповещаем всех и каждого:
ссылки на нашу партию ложны. Удос�
товерения от её имени поддельны.

Наша партия не призывает ни к ка�
ким выступлениям. Её именем поль�
зуются провокаторы, наёмные агенты
контрреволюции».

А рядом статья «Необычное собра�
ние». Радость! «В истории революци�
онного Петрограда день 9 сентября
будет отмечен как поворотный
пункт. В этот день Петроградский

Совет Р. и С. Депутатов за шесть ме�
сяцев своего существования впервые
высказался решительно и опреде�
лённо за политическую позицию на�
шей партии. Партия гонимых и пре�
следуемых, партия международного
братства и рабочей революции в этот
день впервые получила вотум ис�
ключительного доверия рабочих и
солдат столицы».

В этом же номере подробный отчёт
(с текстами выступлений) «Историче�
ское заседание Петроградского Сове�
та», которое своим решением «реши�
тельно поставило крест над полити�
кой классового «мира» и «сотрудниче�
ства». Позицию большевиков поддер�
жали 519 голосов, резолюция мень�
шевиков и эсеров получила 414 голо�
сов, воздержались 67 человек.

Обратимся, однако к 7�му номеру
«Рабочего Пути». Вот статья «Контрре�
волюция и профессиональные союзы».
Она — об изменениях настроений в
самой массовой рабочей организации,
об их решительном отказе от полити�
ческой нейтральности: «Профессио�
нальные союзы Питера показали в эти
дни (в дни корниловщины. — В.Т.),

что они вполне заслуживают звания
«авангарда пролетариата». 

О настроениях рабочих убедитель�
но свидетельствует письмо в редак�
цию группы рабочих и работниц заво�
да бывший «Крейтон»: «Пусть помнят
господа, посягавшие на свободу печа�
ти, что закрытием газет «Правда»,
«Солдатская Правда», «Пролетарий»,
«Рабочий» и других не убить левого
крыла революционной демократии,
наоборот, с каждым днём оно всё
больше возрастает. Посылаем в фонд
газеты двести семнадцать рублей 40
коп. (217 р. 40 к.)». (Кстати, практиче�
ски через номер газета, следуя линии
большевистского ЦК, уверенно заяв�
ляла: «Каждый член партии должен
быть подписчиком «Рабочего Пути»).

Но газета не закрывала глаза и на
действия противника. Вот корреспон�
денция М. Урицкого «На суд рабочих
и солдат». Имея относительное боль�
шинство в городской Думе Питера,
эсеры стояли перед выбором: с кем
блокироваться — с большевиками
или кадетами. И «социалисты�рево�
люционеры» выбрали союз с контрре�
волюционерами.

«Запрос, внесённый с бюро ЦИК» —
публикация о другом союзе реакции.
Как признавался «бывший военный
министр Б. Савинков (перепечатка
его письма из газеты «Воля Народа» в
9�м номере «Рабочего пути»), предла�
гал… от имени Керенского на имя ге�
нерала Корнилова три варианта дик�

татуры, причём в переговорах шла
речь об участии Корнилова, Савинко�
ва, Филоненко и Керенского в разных
комбинациях».

А вот ещё одно гнездовье реакции:
«Заседавший в Москве поместный
церковный собор выработал «обра�
щение к народу». «Отцы» православ�
ной церкви… и синодские чиновни�
ки, черносотенные «служители церк�
ви» и либеральные «ревнители право�
славия от имени христовой церкви
обратились к «братьям возлюблен�
ным»: «Родина гибнет», а причиной
тому — «бездна нашего духовного па�
дения… Совесть народа затуманена
противными Христу учениями». Какие
это учения, «противные Христу»? О,
эта штука давно знакомая: с давних
пор известно нам, что «богу не угод�
ны» «учения» об отобрании земли у
помещиков, об удовлетворении по�
требностей рабочих, об облегчении
налогового бремени народных масс.
Теперь «богу не угодна» борьба за мир,
«Христу противно» стремление трудя�
щихся взять власть в свои руки». Про�
шло 100 лет, а церковные песни те же.
РПЦ — сегодня единственный инсти�
тут в РФ, добившийся реституции…

В 11�м номере «Рабочего Пути»
опубликована статья Ленина «Как
обеспечить успех Учредительного Со�
брания» с подзаголовком «О свободе
печати». Всё, что в ней сказано, прямо
относится к сегодняшним событиям
и процессам. И сегодня «капиталисты

(а за ними, по неразумению или по
косности, многие эсеры и меньшеви�
ки) называют «свободой печати» та�
кое положение дела, когда цензура от�
менена и все партии свободно издают
любые газеты.

На самом деле это не свобода печа�
ти, а свобода обмана угнетённых и
эксплуатируемых масс народа богаты�
ми, буржуазией... «Свобода печати»
буржуазного общества состоит в сво�
боде богатых систематически, неу�
клонно, ежедневно, в миллионах эк�
земпляров обманывать, развращать,
одурачивать эксплуатируемые и угне�
тённые массы народа, бедноту». Что�
бы изменить ситуацию, Ленин пред�
лагает для начала использовать одно
средство. Это — «государственная мо�
нополия на частные объявления в га�
зетах», чтобы реклама приносила до�
ход не издателям, а государству.

В 10�м номере большевистского из�
дания была напечатана статья Ленина
«Один из коренных вопросов револю�
ции». Это — о вопросе о власти, кото�
рый является «самым главным вопро�
сом всякой революции». И в «Апрель�
ских тезисах», и в речи на I Всероссий�
ском съезде Советов Ильич призывал:
«Вся власть Советам!» События 3—5
июля побудили снять этот лозунг. И
вот он снова в повестке дня: «Только
Советская власть могла бы быть ус�
тойчивой, только её нельзя было бы
свергнуть даже в самые бурные мо�
менты самой бурной революции,

только такая власть могла бы обеспе�
чить постоянное, широкое развитие
революции, мирную борьбу партий
внутри Советов. Пока не создано та�
кой власти, неизбежна нерешитель�
ность, неустойчивость, колебания,
бесконечные «кризисы власти», безы�
сходная комедия министерской чехар�
ды, взрывы и справа и слева».

Более того, Ленин ставит вопрос
глубже: «Только диктатура пролетари�
ев и беднейшего крестьянства способ�
на сломить сопротивление капитали�
стов, проявить действительно величе�
ственную смелость и решительность
власти, обеспечить себе восторжен�
ную, беззаветную, истинно героичес�
кую поддержку масс и в армии, и в
крестьянстве. 

Власть Советам — единственное,
что могло бы сделать дальнейшее разви�
тие постепенным, мирным, спокойным,
идущим вполне в уровень сознания и
решения большинства народных масс,
в уровень их собственного опыта».

Но у Советовластия мощные клас�
совые противники. Как отмечал Ста�
лин в статье «Две линии», опублико�
ванной в 12�м номере «Рабочего Пу�
ти» от 16 (29) сентября, на Демократи�
ческом Совещании «две линии наме�
тились по вопросу о власти». И пояс�
нял: «Первая линия — это линия от�
крытой коалиции с партией кадетов.
Её проповедуют оборонцы из мень�
шевиков и эсеров. Её защищал на Со�
вещании присяжный соглашатель
Церетели.

Вторая линия — это линия коренно�
го разрыва с партией кадетов. Её про�
поведует наша партия и интернацио�
налисты из эсеров и меньшевиков. Её
защищал на Совещании т. Каменев.

Первая линия ведёт к утверждению
власти империалистической буржуа�

зии над народом. Ибо опыт коалици�
онного министерства показал, что ко�
алиция с кадетами (нынче их наслед�
никами объявляет себя «Единая Рос�
сия». — В.Т.) есть господство поме�
щика над крестьянином, которому не
дают землю, господство капиталиста
над рабочим, которого обрекают на
безработицу…

Вторая линия ведёт к утверждению
власти народа над помещиками и ка�
питалистами. Ибо порвать с партией
кадетов — это именно и значит обес�
печить землю крестьянам, контроль
— рабочим, мир — трудящемуся боль�
шинству».

В 12�м номере «Рабочего Пути» вы�
шла статья Ленина «Русская революция
и гражданская война». Она — о пер�
спективах. «Мирное развитие какой бы
то ни было революции вообще вещь
чрезвычайно редкая и трудная, ибо ре�
волюция есть наибольшее обострение
самых острых классовых противоре�
чий, но в крестьянской стране, когда
союз пролетариата и крестьянства мо�
жет дать измученным несправедливей�
шей и преступнейшей войной массам
мир, а крестьянству всю землю, — в та�
кой стране, в такой исключительный
исторический момент мирное развитие
революции при переходе всей власти к
Советам возможно и вероятно».

Но тут же суровое предупреждение:
«Не пугайте же, господа, гражданской
войной: она неизбежна, если вы не
хотите рассчитаться с корниловщи�
ной и с «коалицией» теперь же, до
конца, — то эта война даст победу над
эксплуататорами, даст землю крестья�
нам, даст мир народам, откроет вер�
ный путь к победоносной революции
всемирного социалистического про�
летариата».

Виктор ТРУШКОВ.

«Правда»: летопись революции

Болтовня о национальном
единстве затихает Первое и второе Временные правительства любили разглагольствовать

о национальном единстве, о необходимости его укрепления ради продол�
жения участия в империалистической бойне, чтобы мог и дальше нажи�
ваться на войне российский капитал, чтобы, ссылаясь на войну, отклады�
вать решение о передаче помещичьей земли крестьянам. Потом эту же во�
лынку тянули коалиционные кабинеты Керенского. Поражение корни�
ловщины заставило «оборонцев» приглушить эту лживую песню. Поляри�
зация социально�политических сил выдёргивала из�под ног буржуазии и
социал�соглашателей почву для продолжения этой болтовни.

День знаний, 1 сентября, —
это праздник школьников и

учителей, родителей и воспита�
телей. Но, к сожалению, в совре�

менной России праздник этот —
со слезами на глазах. Прежде
всего страшно то, что обучение и
воспитание подрастающего по�
коления превратились из обра�
зовательного, сложного процес�
са в получение образовательных
услуг. Образование — услуга?
Что может быть несовместимей?

Слёзы вызывает и то, что со�
брать ребёнка в школу для мно�
гих семей становится финансо�
вой катастрофой. Ничего, «ус�
лужливые» банки предлагают
сделать это в кредит! Печальна
статистика и по реальной зар�
плате рядовых учителей и вос�
питателей при нереальной на�
грузке. Суммы зарплаты хоро�
ши только в официальных сооб�
щениях СМИ.

Все эти проблемы и требова�

ния народа по отношению к под�
растающему поколению участ�
ники пикета отразили на транс�
парантах и плакатах: «Бесплат�
ное образование и медицина —
для всех!», «Прочь коммерческие
руки от образования и науки!»,
«В ясли и садик пешком, а не на
транспорте!», «Социализм —
лучшая защита прав ребёнка!».

Многие пермяки не только
читали лозунги, но и подходили
к участникам пикета и выража�
ли полную солидарность с тре�
бованиями коммунистов. И всё
же, несмотря ни на что, 1 сентя�
бря было и остаётся праздником
знаний, труда, дружбы, полным
надежд и устремлённости в бу�
дущее.

Пресс�служба Пермского
крайкома КПРФ.

ОН БЫЛ посвящён теме оптимизации
школ: «Мы против объединения шко�

лы №1 г. Питкяранта и школы №2 г. Питкя�
ранта в одно юридическое лицо». «Мы про�
тив губительных реформ в системе образо�
вания в Республике Карелия», — говорили
его участники.

Акцию протеста открыл депутат Совета
Питкярантского городского поселения,
первый секретарь Питкярантского район�
ного отделения КПРФ П.А. Богданов. В вы�

ступлениях участников митинга звучала
резкая критика в адрес руководителей Рес�
публики Карелия, правительства РФ, ми�
нистерства образования республики, руко�
водителей администрации Питкярантского
муниципального района.

К сожалению, «реформаторы» — инициа�
торы объединения школ из администрации
района — на митинг не пришли.

Пресс�служба 
Карельского рескома КПРФ.

Оставьте школу в покое
30 августа в городе Питкяранта районное отделение

КПРФ и общественность города провели митинг.

И всё же это праздникНакануне Дня
знаний коммунис�
ты и сторонники
партии вышли на
пикет, организо�
ванный Пермским
крайкомом КПРФ.

25 августа в Амурской области, в
посёлке Широкий, что в окрестностях
города Райчихинска, прошло торже�
ственное вскрытие «капсулы време�
ни». Она была оставлена в обелиске,
который в виде серпа и молота был
возведён в 1967 году в честь 50�лет�
него юбилея Великой Октябрьской
социалистической революции. Де�
лалось это творческой группой под
руководством Дмитрия Сидоренко.

В СКРЫТЬ послание потомкам предписы�
валось в год столетия Великого Октября.
Мероприятие решили провести накануне

Дня шахтёра. Перед открытием праздничного
митинга его участники могли ознакомиться с
почётными книгами и другими музейными экс�
понатами, подчёркивающими трудовой подвиг
советского времени.

Почётное право зачитать оставленное письмо
было предоставлено отличнику народного про�
свещения Анне Нестеренко. В послании потом�
кам упомянуты заслуги советского народа, бла�
годаря которым Россия из отсталой страны пре�
вратилась в великую советскую сверхдержаву. В
документе выражены надежды на то, что мы,
ныне живущие, смогли добиться построения
общества, где будут незыблемыми принципы:
«Один за всех и все за одного» и «От каждого по
способностям, каждому по потребностям». 

Перед жителями посёлка Широкий и города
Райчихинска выступили представители местного
самоуправления и заместитель Председателя ЦК
КПРФ, депутат Государственной думы Дмитрий
Новиков. Он подчеркнул, что это событие — свя�
зующее звено между поколениями. Очень важно,

что послание демонстрирует чувство уверенности
советского народа в завтрашнем дне. Дмитрий Ге�
оргиевич отметил, что самоотверженный труд со�
ветских людей позволил Союзу Советских Соци�
алистических Республик преодолеть тяжёлое на�
следие Первой мировой войны и интервенции,
свершить подвиг индустриализации и культурной
революции, победить фашизм в годы Великой
Отечественной войны и восстановить разрушен�
ное всего за несколько лет. Д.Г. Новиков подчерк�
нул значение подвигов, давших возможность на�
шей стране становиться великой и могучей, до�
стигать самых крупных успехов. От имени Ком�
мунистической партии и Г.А. Зюганова он позд�
равил всех с приближающимся праздником —
юбилеем Великой Октябрьской революции. 

Далее слово было предоставлено председате�
лю городского Совета народных депутатов Н.В.
Либец и некогда возглавлявшему орденоносное
предприятие «Дальвостокуголь» В.Ф. Радченко.
Они отметили, что сегодня жители Райчихин�
ска продолжают свой труд, а угольные предпри�
ятия следуют традициям, заложенным ветера�
нами�горняками. Представитель ОАО «Амур�
ский уголь» Т.П. Дудакова выделила такие каче�
ства, как мужество и твёрдый характер, благода�
ря которым работники отрасли каждый день до�
бывают уголь из недр земли. Председатель Со�
вета ветеранов ОАО «Амурский уголь» А.Ф. Жор�
ник в своём выступлении вспоминал историю
посёлка Широкий, время его заселения молодё�
жью и успехи в развитии производства.

Торжественное мероприятие завершилось вы�
ступлением народного хора «Русская песня». А по�
слание советских рабочих было передано на веч�
ное хранение в краеведческий музей Райчихинска.

(Окончание на 2�й стр.)

Далёкое — близкое

Вскрыта «капсула времени» 
с посланием потомкам

За честные 
и демократические 

выборы!

С 5 по 8 сентября во всех регионах страны в
рамках Всероссийской акции «Красные в го�

роде» отделения КПРФ проводят массовые ме�
роприятия под лозунгом «За честные и демокра�
тические выборы!».

Информацию о времени и месте проведения
акций читайте на региональных сайтах КПРФ.

ВХОДЕ торжественной церемо�
нии перед её участниками па�
радным маршем прошли юнар�

мейцы и воспитанники кадетских
классов. Затем Г.А. Зюганов выступил
перед журналистами.

«Сегодня мы отмечаем 72�ю годов�
щину завершения Великой Отечест�
венной войны и в целом Мировой
войны, — сказал лидер КПРФ. — На�
ша армия за две недели разгромила
отборные войска милитаристской
Японии, почти миллионную группи�
ровку Квантунской армии. Сегодня
мы возлагаем цветы и к могиле Ста�
лина, и к могиле Василевского, обес�
печивших эту выдающуюся Победу».

«Мы полагали, — отметил далее
Г.А. Зюганов, — что с тех пор фашист�
ские и нацистские режимы сделают
соответствующие выводы. Что наши
союзники по разгрому фашистской
Германии — американцы и англичане
— будут вести себя достойно. Но, к
сожалению, мы просчитались. Вскоре

была произнесена знаменитая Фул�
тонская речь Черчилля, в которой он
объявил «холодную войну» нашей
стране».

«Из Второй мировой войны, — от�
метил Г.А. Зюганов, — надо сделать
вывод: пока мы будем сильные, ус�
пешные, образованные, храбрые, до�
стойные и грамотные, нам никто не
посмеет угрожать. Но как только мы
ослабляем свою безопасность и защи�
ту, начинаются новые провокации и
угрозы. Сегодня милитаристский
блок НАТО под руководством США
снова угрожает нашей стране. Сего�
дня бундесвер бряцает оружием в
Прибалтике, нацисты и бандеровцы
захватили власть на Украине, терро�
ристы свирепствуют на Ближнем
Востоке. Сегодня безопасность стра�
ны снова под угрозой». 

«Российские власти надеялись, что
станут для американцев партнёрами,
но оказались клиентами, с которыми
обращаются как хотят. Сам факт того,

что накануне годовщины завершения
Второй мировой войны наших дипло�
матов выгоняют из дипучреждений,
свидетельствует о полном неуваже�
нии и варварстве. Об отношении к
нашей стране и её дипкорпусу как к
тем, с кем можно обходиться как
угодно. Более того, собираются даже
обыскивать наши дипломатические
учреждения», — с возмущением заме�
тил Геннадий Андреевич.

«На мой взгляд, — подчеркнул Г.А.
Зюганов, — тот закон, который аме�
риканцы недавно приняли, объявляет
нам войну на геополитическое унич�
тожение. Гибридная война идёт дав�
но: экономическая, финансовая,
санкционная. Но мы должны пони�
мать: она объявлена тогда, когда наша
экономика буксует. Когда кризис ох�
ватил все отрасли. Когда политичес�
кое руководство не проявляет в нуж�
ный момент волю и не концентрирует
ресурсы для обеспечения националь�
ной безопасности».

«Наша партия подготовила про�
грамму «10 шагов к достойной жиз�
ни», — сказал лидер коммунистов. —
Эта программа легла в основу дея�
тельности всех народно�патриотичес�
ких сил. Мы предпримем всё для того,
чтобы возродить обновлённый социа�
лизм и достойно встретить 100�летие
Великого Октября. К нам на празд�
ник в начале ноября приедут предста�
вители всех крупнейших стран мира,
все левые, коммунистические и на�
родно�патриотические партии. Мы
проведём большой форум в Ленин�
граде�Питере и в Москве. Приглаша�
ем вас активно участвовать в подго�
товке к этим выдающимся событиям

и одновременно помнить уроки Вто�
рой мировой войны».

«Благодарю тех, кто активно гото�
вит нашу молодёжь, кто возродил пи�
онерские и комсомольские организа�
ции, орлятское движение. Кто делает
всё для того, чтобы молодёжь росла
грамотной, патриотичной, любящей
свою страну и знающей свою исто�
рию», — сказал в завершение лидер
КПРФ.

Цветы были также возложены к за�
хоронениям советских полководцев
Великой Отечественной войны.

Руслан ТХАГУШЕВ.
Фото Сергея СЕРГЕЕВА.

Безопасность страны 
снова под угрозой

Дата в истории

2 сентября состоялось возложение цветов к могиле Неизвестного
солдата у Кремлёвской стены. Оно было посвящено 72�й годовщи�
не Победы над милитаристской Японией и 72�й годовщине оконча�
ния Второй мировой войны. Колонну под красными знамёнами воз�
главил Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов.

Адреса сопротивления Курьер новостей

Калуга
В день 72�й годовщины

окончания Второй мировой
войны и победы СССР над ми�
литаристской Японией комму�
нисты Калужского городского
отделения КПРФ, члены орга�
низации «Дети войны» и Ле�
нинского коммунистического
союза молодёжи РФ провели
автопробег «Никто не забыт и
ничто не забыто». В нём при�
няли участие делегации из го�
рода воинской славы Мало�
ярославца и города трудовой
славы и воинской доблести
Людинова. 

Старт автопробегу был дан
на площади Победы в Калуге.
Перед его участниками высту�
пила первый секретарь Калуж�
ского горкома КПРФ, депутат
Законодательного собрания
Калужской области М.В. Кос�
тина. Она поздравила участни�
ков автопробега со знамена�
тельной датой.

Автоколонна стартовала под
красными знамёнами с лозун�
гами «За Родину! За Сталина!»,
«Победа! 1941—1945» и с порт�
ретами Генералиссимуса Со�
ветского Союза И.В. Сталина
на лобовом стекле. 

Коммунисты и комсомоль�
цы возложили гирлянды и цве�
ты у Вечного огня, к памятни�
кам Маршалу Победы Г.К. Жу�
кову, калужанам�Героям Со�
ветского Союза, памятнику
В.И. Ленина, памятнику вои�
нам�освободителям и танку 
Т�34 на Московской площади,
на братской могиле воинов Ве�
ликой Отечественной войны в
посёлке Ждамирово, к мону�
менту 50�й армии, освобож�
давшей Калугу.

Забайкальский
край

2 сентября представители
краевого комитета КПРФ поч�
тили память воинов�земляков,
погибших во Второй мировой
войне.

Коммунисты возложили
цветы к мемориалу воинам,
павшим в боях на реке Халхин�
Гол. Затем приняли участие в
митингах у мемориала боевой
и трудовой славы забайкальцев
и у памятника «Железнодо�
рожникам Забайкалья за вклад
в Великую Победу».

Аналогичные акции прошли
во многих регионах страны.

Никто не забыт 
и ничто не забыто

Цены пугают 
население

РОСТ цен и обнищание насе�
ления больше всего волнуют

жителей России последние пять
лет. Таковы результаты опроса,
проведённого социологами Лева�
да�центра. Соответствующие от�
веты выбрали 61 и 45 процентов
участников исследования. В ав�
густе 2017�го граждан также за�
ботят безработица, коррупция
(столько же) и кризис в экономи�
ке, недоступность многих видов
медицинского обслуживания и
резкое расслоение на богатых и
бедных, несправедливое распре�
деление доходов. 

Классы уплотняют

БОЛЕЕ 40800 детей, это треть
всех учащихся Республики

Саха (Якутия), пошли 1 сентяб�
ря в школы Якутска. Но многих
родителей заботит тот факт, что
школ в столице Якутии не хвата�
ет, а потому число детей в одном
классе может достигать 43 — та�
ково следствие уплотнения клас�
сов в результате так называемой
оптимизации.
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Послание к трудящимся 2017 года

Трудящиеся 2017 года, юноши и девушки, об�
ращаемся к Вам из 1967 года и поздравляем со
100�летием Великой Октябрьской социалисти�
ческой революции. Мы уверены, что готовитесь
к этому празднику с таким же энтузиазмом, как
и мы к 50�летию. Вы живёте, вероятно, в комму�
нистическом обществе или близком к нему, так
как мы работаем над третьей Программой Ком�
мунистической Партии Советского Союза, ос�
новной задачей которой является построение
материально�технической базы коммунизма и
воспитание человека с новыми качествами.
Программа эта будет выполнена, как и две пре�
дыдущие Программы. К 50�летию Советской
власти наш народ превратил свою страну из от�
сталой лапотной России в могучую индустри�
альную державу, с которой считаются все стра�
ны земного шара.

Советские люди отстояли завоевания Октября
от всякой нечисти, начиная от Антанты и кончая
фашизмом, они первые начали отстаивать мир на
земле и ведут борьбу за него вот уже 50 лет. Совет�
ский человек первым полетел в космос, первым
вышел в космос из космического корабля, пер�
вым послал вымпелы на Луну и Венеру. Для Вас,
одержавших более сложные победы и в науке, и в
космосе, и в освоении недр земли, — это всё исто�
рия. Мы же все эти достижения встречаем с боль�
шим воодушевлением.

Мы думаем, что Вам небезынтересно знать о
прошлом посёлка, в котором живёте. Развитие
своё посёлок получил в 1938 году, когда впервые
добыли за год 22,6 тыс. тонн угля открытым
способом. И вот уже 29 лет добывается здесь бу�
рый уголь, для чего с места на место перебрасы�
ваются целые горы породы, Вы их видите, они
обрамляют посёлок. Для этих работ необходима
землеройная техника. Первоначально это были
паровые малопроизводительные экскаваторы.
В настоящее время на нашем предприятии вы�
сокопроизводительная техника, перерабатыва�
ющая в год 16 млн м3 массы. За эти годы вырос�
ли замечательные специалисты, и если в 1938
году на разрезе не работало ни одного инжене�
ра, то в 1967 году 20 человек с высшим образо�
ванием, 80 со среднетехническим, 50 учителей с
высшим образованием учат в посёлке детей, 100
человек со средним образованием. Техникой
управляют высококвалифицированные рабо�
чие, беспрерывно проработавшие на одном
предприятии по 28—15 лет. Партия и правитель�
ство беспрерывно проявляют заботу о горняках,
о их труде, о их быте. Готовясь к золотому Юби�
лею, Советские люди готовят достойные этой
даты подарки. Наш коллектив перевыполнил
все показатели взятых на себя обязательств. Ро�
дина получила 1688000 тонн угля при плане за

10 месяцев 1645000 тонн. Годовой план выпол�
нен 26 октября. По итогам трудовой вахты в
честь юбилея Советской Власти бюро Обкома
КПСС и исполнительный комитет областного
Совета депутатов трудящихся присвоил нашему
предприятию и школе №3 почётные звания
«Коллектив имени 50�летия Великого Октяб�
ря». В честь Великого Октября 1917 года, в ко�
тором В.И. Ленин провозгласил о том, что все
имеют право на труд, в честь замечательных
тружеников посёлка Широкий воздвигнут на
общественных началах обелиск «Слава труду» и
заложена юбилейная площадь.

Чертежи обелиска и расчёты сделаны А. Мат�
веевым и Е. Куцепаловым, они уверяют, что 
50 лет простоит, что же, Вы сможете в этом убе�
диться. Изготовила обелиск бригада в составе: 
Д. Сидоренко, С. Лысенко, С. Чугунова, В. Чу�
прина, М. Лахижа, Владунского. Много творче�
ской энергии затрачено на его создание В. Сте�
бельцовым. Около 4000 часов отработано на
площади трудящимися посёлка во внеурочное
время. Это элементы коммунистического отно�
шения к труду. Перед нами стоит сложная зада�
ча: воспитать нового человека, чтобы труд стал
необходимостью, как сон, как пища, как лю�
бовь. На нашем предприятии работают 108
ударников коммунистического труда и 9 бригад
коммунистического отношения к труду, но это
далеко ещё не то, какими мы представляем себе
Вас. Вы гармонически развитые личности, и
любой труд, каким бы Вы ни занимались, при�
носит только радость и удовлетворение. Для
этого мы должны ещё много работать и претво�
рять в жизнь предначертанное В.И. Лениным:
«Мы будем работать, чтобы вытравить прокля�
тое правило: «Каждый за себя, один бог за всех»,
чтобы вытравить привычку считать труд только
повинностью и правомерным только оплачен�
ный по известной норме труд. Мы будем рабо�
тать, чтобы внедрить в сознание, в привычку, в
повседневный обиход масс правило: «Все за од�
ного и один за всех», правило: «Каждый по сво�
им способностям, каждому по его потребнос�
тям», чтобы вводить постепенно, но неуклонно
коммунистическую дисциплину и коммунисти�
ческий труд.

Мы придём к победе коммунистического труда!
Мы все, участвующие в митинге, приложим

все усилия, чтобы осуществить основную цель
нашего общества, построение коммунизма, и
всеми успехами своего времени Вы обязаны, в
некоторой степени, и Нам. Желаем Вашему по�
колению всего наилучшего, нести красное зна�
мя, поднятое руками рабочих и крестьян в 1917
году, дальше внести достойный вклад в развитие
человеческого общества.

Принято на митинге при открытии обелиска
«Слава труду» 1/XI — 67 г.

Пресс�служба
Амурского обкома КПРФ.

Вскрыта «капсула времени»
с посланием потомкам

Далёкое — близкое

К 100�летию Великого Октября

НА ФОНЕ такого выжида�
тельного молчания выс�
шей власти весьма любо�

пытно обратить внимание на
высказывания представителей
так называемой интеллектуаль�
ной элиты, многих из которых
никак не отнесёшь к сторонни�
кам коммунистических идей.
Вот как, например, высказался
недавно на страницах офици�
альной правительственной
«Российской газеты» известный
журналист Леонид Радзихов�
ский, чьи антикоммунистичес�
кие и прозападные взгляды хо�
рошо известны. Однако он пи�
шет: «Ленин — единственный
правитель России, который сыг�
рал гигантскую роль во внутрен�
ней истории и идеологии всего
Запада. Бросил им мировой вы�
зов — на который они отвечали
почти весь XX век».

Что имеется в виду? Да, по су�
ти, подтверждается то, о чём го�
ворим и мы, коммунисты: В.И.
Ленин и его соратники измени�
ли весь облик современного ми�
ра, не только урезав капиталис�
тический Запад количественно,
но и заставив оставшийся капи�
тализм меняться качественно.
Эту мысль, но другими словами

высказывает академик Россий�
ской академии наук Александр
Чубарьян. Его тоже не назовёшь
сторонником коммунистичес�
кой идеологии Великого Октяб�
ря, на этот счёт у него встреча�
ются разные суждения. Но тем
показательнее выводы, которые
он делает на страницах ежене�
дельника «Аргументы и факты».
«Не будем забывать, — говорит
он, — что наша революция 1917
года, по сути, сформировала тот
мир, в котором мы живём. И он
объективно лучше, чем то, что бы�
ло. Русские показали всей пла�
нете возможность левой, соци�
альной альтернативы» (выделе�
но мной. — О.Ч.). И далее акаде�
мик Чубарьян пишет: «Более то�
го, Запад тогда был вынужден
принять навязанные ему русски�
ми новые, доселе невиданные
правила игры. Запад чуть ли не
впервые в истории сдался» (выде�
лено мной. — О.Ч.). 

Да, такой вывод, сделанный
академиком�историком, доро�
гого стоит. Продолжая эту
мысль А. Чубарьяна, можно
сказать: дореволюционная Рос�
сия никогда, даже во времена
своего военно�политического
расцвета при Петре I и Екатери�

не II, а уже тем более позднее, в
капиталистический период, не
влияла так сильно на ход обще�
мирового развития. И сколько бы
раз в нашей предшествовавшей
истории русские гренадеры ни
брали Берлин (и даже Париж!),
это не переделывало Запад в со�
циально�экономическом плане.
Наоборот: Запад вовсю воздейст�
вовал на царскую Россию, пусть
и побеждавшую на полях сраже�
ний. Причём воздействовал как
в позитивно�историческом пла�
не, способствуя влиянием идей
Великой французской револю�
ции ликвидации позорного кре�
постного права и зарождению
прогрессивного на тот период
по сравнению с феодализмом
капиталистического строя, так и
в морально�негативном —
окончательно разлагая россий�
скую правящую элиту, с петров�
ских времён ориентированную
на «сладкую» западную жизнь, и
приобщая её к прожиганию до�
бытых путём эксплуатации на�
рода состояний в ресторанах
Парижа и казино Баден�Бадена.
А вот обратного воздействия,
тем более в планетарном мас�
штабе, до Ленина и большеви�
ков не было! 

Академик Чубарьян продол�
жает: «Теория и практика со�
циального государства — всё
это дала великая российская
революция. Без неё не было бы
ни современной Швеции, ни
современной Франции, ни
Германии». От себя добавим: и
Соединённых Штатов Амери�
ки тоже. Именно Великий Ок�
тябрь заставил кондовый до
того времени американский
правящий класс, пусть с ворча�
нием, но неукоснительно —
ради собственного спасения!
— проводить в жизнь социаль�
ные преобразования Ф.Д. Руз�
вельта, придавшие дотоле аб�
солютно звериному оскалу
американского капитализма
облагороженное лицо. 

Конечно, например, на Жи�
риновского и его компанию
никакие из приведённых вы�
сказываний не подействуют, не
для того этих деятелей на поли�
тической арене держат. Но бо�
лее�то вменяемые наши оппо�
ненты и уж, конечно, предста�
вители власти должны хотя бы
призадуматься: а отчего это на�
иболее известные представите�
ли их лагеря дают такие харак�
теристики В.И. Ленину и Вели�
кому Октябрю? Может, потому
и дают, что это отражает объек�
тивную реальность? 

А теперь — о человеке, кото�
рый своим талантом верно слу�
жил Советской стране и пони�
мал толк в этой самой объек�
тивной реальности. Выдаю�
щийся советский физик, нобе�

левский лауреат академик Пётр
Капица (на первый взгляд —
технократ до мозга костей, чуж�
дый гуманитарным вопросам)
искренне верил, что в СССР, а
затем и во всём мире можно по�
строить процветающее общест�
во на основе марксистско�ле�
нинской идеологии и плановой
экономики. Не где�нибудь на
официальном митинге, а в
письме самому близкому чело�
веку — жене, не лукавя и не
кривя душой, академик Капица
заявляет: «Если что меня за�
ставляет быть верным своей
стране, то это только те принци�
пы государственного строитель�
ства, те классовые принципы и
та экономическая система, кото�
рую я считаю правильной, спра�
ведливой и совершенной. Те
уродства, которые изредка про�
являются и которые чувствую
на своей спине, меня мало вол�
нуют. Я вижу из�за деревьев лес»
(выделено мной. — О.Ч.). 

Эти слова выдающегося со�
ветского физика также опубли�
кованы в официальной прави�
тельственной «Российской газе�
те». И в связи с этим хочется на�
помнить, что через два месяца
именно те, кто, выражаясь сло�
вами Капицы, видит лишь от�
дельные уродства и из�за «дере�
вьев» не хочет видеть «лес» до�
стижений советского строя, на�
мереваются воздвигнуть в
Москве памятник так называе�
мым жертвам политических ре�
прессий. Можно уверенно пред�
положить, что людей масштаба
и интеллекта академика Капи�
цы среди «открывателей» этого
монумента не будет.

Олег ЧЕРКОВЕЦ.

— В ПЕРВОМ ПОЛУ�
ГОДИИ этого года
мы выросли на

109,4 процента, а в прошлом —
на 105,7 процента. То есть раз�
витие нашей области идёт до�
статочно неплохими темпами
по сравнению с данными по
Российской Федерации —
102,0 процента.

Я хочу обратить внимание,
что задача, которую я поставил
почти два года назад, чтобы
область слезла с иглы «добычи
полезных ископаемых» и пере�
шла на ускоренное производ�
ство обрабатывающих отрас�
лей, сегодня в значительной
степени выполнена. Так, если
добыча полезных ископаемых
выросла до 105,7 процента, то
обрабатывающая промышлен�
ность — уже до 116. Таким об�
разом, у нас постепенно изме�
няется ситуация. По развитию
обрабатывающей промышлен�
ности Иркутская область вы�
шла на седьмое место в Рос�
сии, а в прежние годы была
где�то дальше 40�го места. 

Ещё более внушительно вы�
глядят результаты, если рас�
смотреть достижения в разви�
тии обрабатывающего произ�
водства, по отраслям. 

В машиностроении мы в три
раза увеличили производство
машин и оборудования.

Или вот, например, есть у
нас большое производство в
Ангарской нефтехимической
компании.  Оно зависело от
большего или меньшего спро�
са на главную продукцию, бен�
зин или солярку, что определя�
ло увеличение или уменьше�
ние объёма переработанной
нефти. Но и здесь мы добились
перемен: производство хими�
ческих веществ из нефти вы�
росло более чем на 190 про�
центов. То есть мы идём по ли�
нии всё более и более глубокой
переработки сырья и продви�
жения к конечной продукции.
Соответственно, более глубо�
кая переработка нефти и уве�
личение объёма конечной про�
дукции дают и лучшие доходы
в бюджет области. У конечной
продукции цена всегда выше,
чем у исходного сырья. Это,
разумеется, лучше, чем гнать
за рубеж сырьё, а потом поку�
пать втридорога станки и обо�
рудование.

В результате  мы имеем сле�
дующие показатели. В 2015 го�
ду в консолидированный бюд�
жет области мы получили 51
миллиард рублей, в 2016�м эти
доходы выросли на 15 процен�
тов и ещё на 16 процентов в
первом полугодии нынешнего
года, и это не предел.

Есть разные виды налогов.
Если говорить о доходах фи�
зических лиц, они сильно не
меняются. Ну смогли мы на
пять—десять процентов под�
нять зарплату людям, на
пять—десять процентов повы�
шаются и налоги. А вот когда
увеличивается выход конеч�
ной продукции на предприя�
тиях, то тут возрастает и при�
быль. Если в первом полуго�
дии 2016�го налоги на при�
быль организаций выросли на
31,7 процента по сравнению с
2015�м, то в этом полугодии
они увеличились на 37,4 про�
цента по сравнению с первым
полугодием 2016�го. 

Увеличились в этом полуго�
дии по сравнению с этим же
периодом 2016�го на 76 про�
центов и налоговые платежи
Иркутской области в феде�
ральный бюджет: с 49,8 мил�
лиарда рублей до 87,9, то есть
на 38,1 миллиарда рублей. К
примеру, могу сказать, что в
прошлом году бюджет области
получил из федерального бю�
джета по разным программам
пять миллиардов рублей, а се�
годня семь. Так у нас сегодня
обстоит дело со взаимоотно�
шениями областного бюджета
с федеральным. 

В соответствии с улучшени�
ем финансового положения
сокращается и госдолг облас�
ти. На 1 января 2015 года я,
как губернатор, получил 21,1
миллиарда рублей госдолга, в
прошлом году нам удалось
снизить эту цифру до 15,6, а в
первом полугодии этого года
уже до 13,7 миллиарда рублей.
То есть долговая нагрузка на
бюджет области сегодня нахо�
дится на экономически безо�
пасном уровне. 

До первого марта нынешне�
го года мы заключили 42 со�
глашения с крупными верти�
кально интегрированными
структурами, которые работа�
ют в области, выделяют в бю�
джет области средства на раз�

ные социальные нужды. Уже
получили на эти цели от них
миллиард рублей, получим
ещё где�то полмиллиарда.  Та�
ким образом, все работающие
у нас крупные компании уча�
ствуют в решении таких соци�
альных задач, как строитель�
ство или ремонт школ, боль�
ниц, дорог и так далее. 

Одной из самых важных
структур Иркутской области
является лесопромышленный
комплекс. Область занимает
первое место в России по запа�
сам и объёмам заготавливае�
мой древесины. Рост индекса
промышленного производства
по обработке древесины и про�
изводству изделий из дерева
составлял в 2016 году по срав�
нению с 2015�м 104,4 процен�
та, в первом полугодии ны�
нешнего года он составил
118,4 процента. В связи с этим
мы имеем такое положение с
поступлением налоговых пла�
тежей в бюджет от предприя�
тий ЛПК: в первом полугодии
2016�го по сравнению с таким
же периодом 2015 года рост со�
ставил 22,4 процента, в 2017�м
— 66 процентов от уровня про�
шлого года. То есть с 1917 мил�
лионов рублей до 3184 милли�
онов. За два года поступления
от этого комплекса увеличи�
лись в два раза. 

В сельском хозяйстве мы в
этом году распахали залежи и
прибавили к посевной площа�
ди 25 тысяч гектаров. Увеличи�
лись надои молока — они со�
ставляют более пяти тысяч ли�
тров на одну фуражную корову.
В целях повышения урожайно�
сти в области было приобрете�
но удобрений на 500 миллио�
нов рублей, на 2,2 тысячи тонн
больше, чем в 2016�м. Поэтому
мы рассчитываем, что в этом
году урожай в области будет
хорошим. 

Строительство жилья в об�
ласти за это полугодие по срав�
нению с первым полугодием
прошлого года выросло на
треть: с 350,2 тысячи квадрат�
ных метров до 462,8. Для этого
мы серьёзно увеличили произ�
водство строительных матери�
алов: цемента, гранул, крошки
и порошка, гальки, гравия,
блоков и прочих сборных из�
делий строительства.

За первый квартал нынеш�
него года в области на 10,2
миллиарда рублей, то есть на
10 процентов, увеличили объ�
ём инвестиций в основной ка�
питал: с 33,9 миллиарда рублей
до 44,1. По итогам года по это�
му показателю мы вырастем на
20 процентов.

Подготовил
Валентин СИМОНИН.

Когда у руля коммунист

Поставленные
задачи решаем

За первое полугодие красному губернатору,
первому секретарю Иркутского областного ко�
митета КПРФ Сергею Левченко и его команде
удалось добиться заметных успехов в социаль�
но�экономическом развитии области. Об этом
он рассказал журналистам на встрече в пред�
ставительстве правительства Иркутской облас�
ти при правительстве РФ в Москве.

Изменившие облик мира
Чем ближе юбилей Великого Октября, тем сильнее ощущение, что

официальные власти не определились, как реагировать на это ключе�
вое за последние 100 лет событие в мировой истории и политике. Воз�
никает мысль: а не примеряется ли власть максимально замолчать все�
мирно�историческое значение Дня 7 ноября? То есть постараться свес�
ти к минимуму любые упоминания о том, что В.И. Ленин и партия боль�
шевиков изменили облик мира, в котором мы живём и сегодня.

Семья и школа формируют гражданина

«Дорогие ребята, родители и
учителя. Сегодня два миллиона
детей садятся за школьные пар�
ты. Хочу от имени нашей фрак�
ции КПРФ в Государственной
думе, от всех, кто определяет по�
литику в области образования,
поприветствовать вас и поздра�
вить с началом нового учебного
года», — сказал Г.А. Зюганов.

«Нобелевский лауреат, депутат
нашей фракции Ж.И. Алфёров
создал лучшее учебное заведение
в стране, в котором объединены
школа, наука и производство. В
нём готовят самых выдающихся
физиков и математиков. Жорес
Иванович просил передать вам
привет и приглашает в свою
школу, двери которой открыты
для детей простых граждан — ра�
бочих и крестьян», — рассказал
Геннадий Андреевич. 

«Мы с вами находимся в рай�

оне Москвы, где нет привиле�
гированных сословий. Здесь
живут те самые труженики, ко�
торые всегда определяли судьбу
нашей державы. Вместе с мои�
ми коллегами — депутатами
Госдумы Ж.И. Алфёровым,
И.И. Мельниковым, В.И. Ка�
шиным и О.Н. Смолиным мы
подготовили законопроект
«Образование для всех». Этот
закон даст возможность каждо�
му бесплатно получить образо�
вание, вплоть до высшего, и
первое рабочее место», — отме�
тил лидер КПРФ.

«Этот законопроект, — про�
должил Г.А. Зюганов, — внесён
в Государственную думу, и, я
надеюсь, что при вашей под�
держке мы его примем. Он дав�
но стучится в двери, потому
что страна желает быть умной,
образованной и успешной».

«Главная задача семьи — это
научить ребёнка трудиться, а
также передать ему всё луч�
шее, доброе и вечное. Семья и
школа формируют граждани�
на и патриота», — отметил ли�
дер КПРФ.

«Я благодарю тех, кто живёт
и трудится в этом районе, —
продолжил Г.А. Зюганов. —
Вы многое сделали для подго�
товки своей школы. В ней со�
хранены лучшие традиции. У

вас прекрасный музей, хоро�
шие спортивные успехи, а так�
же традиция трудиться и по�
беждать».

«Мне пришлось преподавать
в университете математический
анализ на кафедре высшей ма�
тематики и на факультете педа�
гогов начальных классов. Дол�
жен отметить, что учитель на�
чальных классов — это как вто�
рая мама для вас. Любите, ува�
жайте и поддерживайте своих

учителей», — призвал лидер
КПРФ. 

«С Днём знаний! С началом
нового учебного года! Новых
удач вам, мои юные, дорогие
друзья. С праздником! В добрый
путь!» — сказал в завершение
Г.А. Зюганов.

Затем лидер КПРФ провёл
открытый урок для одиннадца�
тиклассников.

Алексей БРАГИН.
Фото Сергея СЕРГЕЕВА.

и патриота
Лидер КПРФ выступил 

на торжественной линейке 
в московской школе №892

1 сентября Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюга�
нов принял участие в торжественной линейке, по�
свящённой Дню знаний и началу учебного года.
Она проводилась в московской школе №892.
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КАНДИДАТ от КПРФ в муници�
пальные депутаты в Молжани�
новском районе Северного ад�

министративного округа Москвы Вик�
тор Катаев добился снятия с регистра�
ции кандидата�спойлера, выдвинутого
партией «Коммунисты России». Реше�
ние об отмене регистрации второго 
В. Катаева 29 августа принял Головин�
ский районный суд.

В ходе судебного заседания Виктор
Катаев рассказал, что голосование за
регистрацию спойлера проводилось
пять раз, но необходимого количества
голосов за регистрацию набрать не уда�
лось, и Катаев�спойлер был зарегист�
рирован шестью голосами вместо не�
обходимых восьми. Это нарушение
было отражено в протоколе, о чём и со�
общил суд в своём решении.

«Отсутствие вины кандидата Ката�
ева В.И. (спойлер. — Ред.) в наруше�
нии избирательной комиссией внутри�
городского муниципального образова�
ния в г. Москве — муниципального ок�
руга Молжаниновский Федерального
закона от 12.06.2002 г. №67�ФЗ, в дан�
ном случае правового значения не
имеет», — сообщается в решении.

Также в ходе заседания кандидат от
КПРФ Виктор Катаев сообщил, что
территориальная избирательная ко�
миссия (ТИК) пригласила для провер�
ки подлинности подписей кандидатов
специалиста�графолога Л.А. Косовато�
ву, однако эксперт провела проверку и
вынесла заключение по всем кандида�
там кроме Катаева�спойлера. По мне�
нию Виктора Катаева, это формирует
неравные права для кандидатов в пред�
выборный период. Также Катаев пред�
положил, что на эксперта могло оказы�
ваться давление, и именно оно приве�
ло к такому избирательному подходу в
ходе выполнения проверки. 

«При поддержке юристов КПРФ уда�
лось убедить суд в том, что нарушения
при регистрации действительно имели
место. Вся эта история не могла пройти
незамеченной. В СМИ вбрасывались
сомнительные материалы, однако суд
разобрался и вынес объективное реше�
ние», — сказал Виктор Катаев.

Напомним, что в последний день ре�
гистрации кандидатов в муниципаль�
ные депутаты в Молжаниновском рай�
оне в ТИК на машине Росгвардии был

доставлен и успешно зарегистрирован
прямо на глазах кандидата от КПРФ
Виктора Катаева его тёзка. Как в ходе
беседы подтвердил сам кандидат�
спойлер, он никаких документов не
собирал, а к участию в выборах его
принуждали по месту работы под пред�
логом увольнения. 

Кандидат от КПРФ Виктор Катаев
рассказал, как пакет документов и
подписи для выдвижения спойлера
собирали прямо по ходу регистрации.
В здании рядом с избирательной ко�
миссией находились специалисты Го�
сударственного бюджетного учреж�
дения «Жилищник», которые и пере�
дали кандидату�спойлеру документы
для регистрации. 

«Суд состоялся накануне нашей ак�
ции у мэрии Москвы, где собрались не�
сколько сотен кандидатов в муници�
пальные депутаты и неравнодушных
москвичей, протестующих именно про�
тив такого предвыборного произвола и
«собянинщины». В данном случае ак�
тивная позиция Виктора Катаева и опе�
ративная помощь юристов КПРФ поз�
волили убедить суд в нашей правоте. Но
мы продолжаем фиксировать случаи уг�
роз и давления на кандидатов. Кошма�
рят бизнес, пугают увольнениями, на�
значают проверки для того, чтобы ис�
ключить таких же сильных, как Катаев,
кандидатов от КПРФ в других районах.
КПРФ требует этот произвол прекра�
тить!» — сказал руководитель фракции
КПРФ в Мосгордуме, заместитель на�
чальника юридической службы ЦК
КПРФ Андрей Клычков. 

В настоящее время кандидату�спой�
леру готовят апелляцию на решение су�
да. Однако городские власти уже пошли
другим путём. Сверху спущена установ�
ка в нарушение всех регламентов и по�
сле начала досрочного голосования от�
менить решение о формировании уча�
стковых избирательных комиссий. Это
позволит пересмотреть их состав и ис�
ключить опытных членов избиратель�
ных комиссий, в том числе и от КПРФ.
Ряд принудительных замен уже прове�
дён. Вместо проверенных специалистов
в комиссию включили студентов из
других районов без опыта работы на вы�
борах.

Пресс�служба фракции КПРФ 
в Мосгордуме.

ВПОСЛЕДНЕЕ ВРЕМЯ в Москве
резко участились случаи давления на
кандидатов в депутаты органов мест�

ного самоуправления от КПРФ. Началась
травля известных и успешных кандидатов
от КПРФ, власти угрозами и шантажом
пытаются устранить сильных конкурентов.

30 августа московские коммунисты про�
вели акцию у мэрии Москвы, где возмути�
лись происходящим. Несколько сотен кан�
дидатов в депутаты от КПРФ пришли под�
держать своих коллег и массово подать мэ�
ру Москвы Сергею Собянину заявление о
произволе, творящемся на выборах в
Москве.

Как рассказал первый секретарь Москов�
ского городского комитета КПРФ, депутат
Госдумы Валерий Рашкин, случаи давления
беспрецедентны. Например, брата одного
из кандидатов, который живёт не в Москве
и в настоящий момент проходит серьёзное
лечение, отказались лечить, пока тот не уго�
ворит своего родственника сняться с выбо�
ров. И это лишь один из множества подоб�
ных случаев: в ходу угрозы потери работы,
бизнеса, шантаж благополучием семьи и
близких, а также многочисленные незакон�
ные проверки предприятий, где трудятся
кандидаты, различными инстанциями.

Естественно, было много полиции, ко�
торая, вместо того чтобы защищать кан�
дидатов в депутаты, защищала мэрию от
этих самых кандидатов.

Много было и блогеров (федеральные
каналы, естественно, акцию обошли сто�
роной), что явно не нравилось полиции.
Одного из них попытались задержать без

всяких оснований и даже проводили в ав�
тозак, однако усилиями депутата Мос�
гордумы Андрея Клычкова парня удалось
отбить.

Кандидаты направились сдавать заявле�
ния, выстроившись в длинную очередь у
дверей мэрии, и среди охраняющих вход
сотрудников полиции обнаружился тот,
который десятью днями ранее серьёзно по�
вредил руку блогеру и общественному ак�
тивисту Вадиму Коровину. Когда коллеги
Коровина стали спрашивать у правоохра�
нителя, как себя чувствует его совесть, тот
вызвал на подмогу ОМОН.

После завершения акции депутаты Раш�
кин и Клычков в сопровождении общест�
венных активистов направились в ОВД
Тверского района помогать кандидату в де�
путаты от КПРФ Константину Алтухову.
Его машину столичное ОВД по непонят�
ным причинам объявило в розыск, и теперь
он не может свободно передвигаться по го�
роду. Он уже обращался в полицию, и ма�
шину должны были снять с розыска, одна�
ко так этого и не сделали. 

Заместитель начальника ОВД при виде
такого количества блогеров испугался и за�
явил: «Я не намерен говорить под камеры».
После перепалки в кабинет к нему прошли
Рашкин, Клычков, Алтухов и всё�таки
один из блогеров. Как рассказал потом Ва�
лерий Рашкин, подход полиции весьма
странен. Ни на один вопрос толком там от�
ветить не смогли.

Пресс�служба Московского обкома
КПРФ. 

Кандидаты
выстроились в очередь

Двойнику
указали на дверь
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Вести с Украины

Словакия отмети
ла 73ю годовщину
национального вос
стания, вооружённо
го антифашистского
выступления народа
в 1944 году. 

С ЛОВАЦКОЕ нацио�
нальное восстание, ко�
торое можно отнести к

наиболее значимым вехам
словацкой современной ис�
тории, началось 29 августа с
боевых действий партизан�
ских, патриотических групп и
войск словацкой армии про�
тив фашистских войск, во�
шедших на территорию стра�
ны по приглашению тогдаш�
него профашистского сло�
вацкого правительства во гла�
ве с авторитарным президен�
том Й. Тисо. «Словацкое го�
сударство», как оно офици�
ально тогда называлось, в то
время формально являлось
независимым государством,
но фактически полностью
подчинялось фашистской
Германии. Поэтому целью
данного вторжения фашист�

ских войск в Словакию — са�
теллит Германии — было по�
давить партизанские дейст�

вия, всю национально�осво�
бодительную борьбу и анти�
фашистское движение, а так�

же обеспечить военный и
экономический потенциал
Словакии для дальнейшего
использования гитлеровской
армии на войне. Значимую
роль в подготовке Словацко�
го национального восстания
сыграла и Коммунистическая
партия Словакии, а именно
5�й нелегальный комитет
партии в составе К. Шмидке,
Г. Гусака и Л. Новомески.

Несмотря на то, что Сло�
вацкое национальное восста�
ние в ночь с 27 на 28 октября
1944 года фашистскими вой�
сками было подавлено, пол�
ная ликвидация народно�ос�
вободительного, партизанско�
го движения так и не удалась.
Партизанские отряды продол�
жали вести ожесточённую
борьбу против своих оккупан�
тов, вплоть до момента осво�
бождения страны советской,
чехословацкой и румынской
армиями в 1945 году.

Сегодня, когда междуна�
родное сообщество сталкива�
ется с новыми опасностями и
вызовами, которые угрожают
не только стабильности, бе�
зопасности и миру самих на�

родов, регионов, но и всей
планете, исторический опыт
является как никогда весо�
мым и значимым.

Словацкое национальное
восстание, которое в ходе Вто�
рой мировой войны сыграло
для словацкого народа и его
будущего значимую роль в
борьбе против фашистской чу�
мы, является наилучшим дока�
зательством того, что гордый
словацкий народ предпочёл
идеи свободы и гуманизма че�
ловеконенавистническим иде�
ям фашизма, угнетения, по�
давления и эксплуатации сло�
вацкого народа. Героизм, са�
мопожертвование, отвага ради
свободы не только чехословац�
ких бойцов, но и бойцов дру�
гих народов, которые участво�
вали в Словацком националь�
ном восстании (прежде всего
СССР, Чехии, Франции, Юго�
славии, Италии, Румынии,
Болгарии, Польши), нельзя за�
бывать. Ведь именно эти до�
блестные герои и патриоты
мирного человечества, стоя�
щие не щадя жизни перед ли�
цом смерти — фашизмом,
должны быть примером для
нас и всех последующих поко�
лений. 

Иво ГОПТА.
Аспирант Дипломатической

академии МИД России.

Отвага ради свободы
Последыши франкистов

распоясались
АРЕАЛ эпидемии войны с памятниками со�

ветским воинам�освободителям, охватив�
шей Европу после развала СССР, продолжа�

ет расширяться. Очередной акт вандализма за�
фиксирован в Испании: на муниципальном клад�
бище Фуэнкарраль в Мадриде неизвестные оск�
вернили монумент советским добровольцам�ан�
тифашистам и бойцам международных бригад,
сражавшимся в испанской Гражданской войне. 

Вандалы, считает испанская газета «Мундо»,
скорее всего, имеют отношение к ультраправым
группировкам: на стены мемориала нанесена сва�
стика, а также оскорбительные надписи антисе�
митского и нацистского содержания, одна из ко�
торых гласит: «Да здравствует легион «Кондор»!»,
а другая называет захороненных «еврейскими на�
ёмниками». Напомним, легион «Кондор» — под�
разделение немецких люфтваффе, направленное
в Испанию для поддержки генерала Франсиско
Франко, воевавшего против коммунистов.

Уничтожением и осквернением советских па�
мятников в Эстонии, Латвии, Литве, Польше,
Грузии или на Украине, к сожалению, уже никого
не удивишь: антикоммунистические и русофоб�
ские настроения в этих республиках хорошо изве�
стны. Прискорбно, что в компанию фальсифика�
торов�переписчиков истории затесалась и Испа�
ния: ведь именно в этой стране в 1930�е годы, за�
долго до начала Второй мировой войны, был дан
первый бой фашизму. Во время вооружённого
конфликта между республиканским правительст�
вом, поддерживаемым коммунистами, и оппози�
ционными правомонархическими силами во гла�
ве с генералом Франко, опиравшимися на по�
мощь нацистской Германии и фашистской Ита�
лии, на стороне республиканцев сражались 60 ты�
сяч человек из 54 стран.

В так называемые интербригады, созданные ан�
тифашистами для противостояния мировой дик�
татуре, входили и около двух тысяч добровольцев и

военных специалистов из СССР. По некоторым
оценкам, в период с 1936 по 1939 год в борьбе за
свободу Испании погибли 172 советских воина, 32
пропали без вести, 59 солдат и офицеров удостои�
лись звания Героя Советского Союза. СССР по�
ставлял республиканцам не только продукты и ме�
дикаменты, но и передал более 600 самолётов,
около 300 танков, большое количество артилле�
рийских орудий и стрелкового вооружения.

Фашистский режим Франко, установившийся
в Испании после окончания Гражданской вой�
ны, просуществовал целых 36 лет — до 1975 года.
Однако и после «демократизации» страны в ней
по�прежнему сильны «общественные организа�
ции», являющиеся, по сути, продолжателями де�
ла франкистов. Взять хотя бы потомков карате�
лей из «Голубой дивизии» СС, принимавшей
участие в блокаде Ленинграда. Примечательно,
что в феврале 2015 года испанский консул в
Санкт�Петербурге Хуан Антонио Мартинес�

Каттанео лично принимал участие в возложении
цветов к захоронению эсэсовцев «Голубой диви�
зии» в Красном бору под Питером, где в феврале
1943 года испанские добровольцы вермахта поте�
ряли 75% личного состава.

Посольство РФ в Мадриде выступило с заявле�
нием, в котором осудило действия вандалов в Фу�
энкаррале. Но вряд ли «коричневую чуму», вновь
расползающуюся по миру, можно остановить сло�
вами порицания.

Елена МОРОЗОВА.
Фото Рейтер.

П РИБЛИЖЕНИЕ дня го�
лосования, назначенного
на 15 октября, вызвало в

Киргизии резкую активизацию
политического процесса. С вы�
борами президента связаны
большие ставки, поэтому неуди�
вительно, что им предшествуют
иногда явные, а по большей час�
ти скрытые от глаз манёвры —
союзы и расколы, тайные дого�
ворённости и громкие скандалы. 

В самом общем виде ситуация
выглядит следующим образом:
окружение действующего главы
республики Алмазбека Атамбае�
ва хочет видеть в президентском
кресле «своего» человека, одна�
ко шансов на это у него не слиш�
ком много. Согласно ряду опро�
сов, лидером предвыборной гон�
ки является Омурбек Бабанов.
47�летний политик и бизнесмен,
считающийся самым богатым
жителем страны, не жалеет
средств на собственную «рас�
крутку». Гражданам навязывает�
ся образ энергичного, прогрес�
сивного и вместе с тем опытного
— Бабанов успел побывать в
кресле премьер�министра — де�
ятеля, способного дать толчок
развитию республики. 

Кандидат от правящей Соци�
ал�демократической партии
(СДПК) Сооронбай Жээнбеков
выглядит на этом фоне не столь
ярко. Несмотря на значимость
постов, которые он занимал, —
депутата, министра сельского
хозяйства, губернатора наиболее
населённой Ошской области, а с
апреля прошлого года — главы
правительства, его сложно на�
звать публичным политиком. Но
отсутствие ораторского мастер�
ства и личной харизмы компен�
сируется административным ре�
сурсом. Вопреки обещаниям
Атамбаева обеспечить справед�
ливые и честные выборы Со�
оронбай Жээнбеков сразу после
выдвижения принялся активно
ездить по стране и встречаться с
будущим электоратом. Это вы�
звало недовольство других кан�
дидатов, заявивших о недопус�
тимости использования пре�
мьерских полномочий для само�
рекламы. 

Откровенную поддержку Жэ�
энбекову высказывает нынеш�
ний президент. Выступая 31 ав�
густа на митинге по случаю Дня
независимости Киргизии, Ал�
мазбек Атамбаев посетовал на
грязь, якобы льющуюся на кан�
дидата от правящей партии.
«Почему? Потому что кандидат
от СДПК продолжит курс прези�

дента Атамбаева. Потому что
продолжится курс по очищению
страны от политиков�коррупци�
онеров, грязи, воров… И поэто�
му против кандидата СДПК объ�
единились и беглые президенты,
и временщики, и политиканы, и
некоторые НПО, и коррупцио�
неры, и олигархи, и их телекана�
лы и СМИ», — заявил он, явно
намекнув на остальных фавори�
тов предвыборного марафона.

Но возможности админресур�
са не безграничны, тем более что
премьер�министр, согласно за�
кону, должен на время агитаци�
онной кампании покинуть свою
должность. Тогда в окружении
президента — не исключено, что
при участии пришлых политтех�
нологов — была разработана до�
вольно хитрая комбинация. 21
августа Сооронбая Жээнбекова
официально зарегистрировал
Центризбирком, и в тот же день
он подал президенту прошение.
Но не о временном сложении
полномочий, а об отставке. Сразу
после этого СДПК выдвинула
кандидатом в премьер�министры
руководителя аппарата прези�
дента Сапара Исакова. В рекорд�
но короткие сроки 40�летний чи�
новник был поддержан коалици�
ей парламентского большинства,
а 25 августа за его кандидатуру
проголосовало большинство па�
латы. Кандидатуру Исакова одо�
брили даже оппозиционные
фракции, чему, как сообщили
СМИ, предшествовала работа с
их лидерами сотрудников прези�
дентского аппарата. 

Практически единодушное
голосование было необходимым
условием политической «спец�
операции». Новое правительст�
во призвано подставить плечо
Жээнбекову и выбить козыри из
рук его наиболее опасных кон�
курентов. Прежде всего Омурбе�
ка Бабанова. Мощная пропаган�
дистская кампания представляет
кабинет Исакова как команду
нового поколения технократов,
предлагающих эффективную
программу. Если говорить о воз�
расте, руководство нового пра�
вительства действительно явля�
ется наиболее молодым в исто�
рии республики. Первому вице�
премьер�министру (Толкунбек
Абдыгулов) 41 год, вице�премье�
ру по вопросам безопасности
(Темир Джумакадыров) 38 лет,
вице�премьеру по экономичес�
ким вопросам (Дуйшенбек Зи�
лалиев) 44 года, а новому минис�
тру экономики (Артём Новиков)
и вовсе 30 лет от роду. 

Связывая решение проблем
страны с омоложением руковод�
ства, власти ловко манипулиру�
ют сознанием граждан. Во�пер�
вых, основной состав правитель�
ства остался нетронутым. Во�
вторых, несмотря на молодой
возраст, новые члены кабмина
успели продемонстрировать
свою приспособляемость. Иса�
ков, Абдыгулов, Джумакадыров
и Новиков при Бакиеве работа�
ли в Центральном агентстве по
развитию, инвестициям и инно�
вациям (ЦАРИИ) и в Секрета�
риате президента. Данные орга�
ны были созданы в 2009 году под
аналогичным лозунгом «омоло�
жения руководства», но в дейст�
вительности отразили полное
сосредоточение власти в руках
ближайшего окружения прези�
дента. Например, сын главы го�
сударства Максим Бакиев воз�
главил ЦАРИИ, фактически
«подмяв» под себя всю экономи�
ку. К этому можно прибавить,
что, возглавляя в 2007—2009 го�
дах отдел международного со�
трудничества аппарата прави�
тельства, Сапар Исаков высту�
пал за сохранение американской
военной базы «Манас». Как,
впрочем, и ныне правящая Со�
циал�демократическая партия…

Программа правительства,
смело названная «40 шагов в но�
вую эпоху», состоит из треску�
чих обещаний, не сопровождае�
мых конкретными рецептами
по их выполнению. К 2023 году
кабинет обязуется удвоить
ВВП, вдвое увеличить реальные
доходы населения, а также ра�
дикально сократить бедность и
переместить Киргизию со 120�
го места в Индексе человечес�
кого развития ООН в список
первых 80 стран. Главными спо�
собами достижения этих амби�
циозных целей являются не раз�
витие производства, а… обеспе�
чение интернетом каждого на�
селённого пункта и перевод
всех госуслуг в электронный
формат. В остальном программа
состоит из деклараций и благих
пожеланий. К тому же, давая
обещания до 2023 года, команда
Исакова явно переоценивает
свои возможности: средний
срок «жизни» правительства в
Киргизии составляет 1 год. 

А главное, стратегия нового
кабинета не предусматривает пе�
ресмотра социально�экономи�
ческого курса. Киргизии пред�
ложено остаться в положении
страны периферийного капита�
лизма. В этом отношении все
политические манёвры власти
происходят в интересах узкого
круга руководителей, но никак
не широких масс населения.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»). 

г. Бишкек.

Пульс планеты

Вандализм

Цветы и свечи Технократы
на подхвате

Предвыборные трюки набирают обороты
В Киргизии приступило к работе новое прави

тельство. Громко именуемое технократическим,
оно выполняет довольно приземлённую задачу —
обеспечить кандидату от партии власти победу
на президентских выборах. Для этого свежеис
печённый кабмин презентовал эффектную, но
заведомо невыполнимую программу.

Эстония помнит 
освободителей

ИСПОЛНИЛОСЬ 73 года со
дня освобождения от гитле�

ровских оккупантов города Тар�
ту. В августе 1944 года войска 
3�го Прибалтийского фронта в
ходе Тартуской наступательной
операции штурмом овладели им.
Группировка 18�й армии вермах�
та потерпела поражение, была
блокирована и уничтожена в
Курляндском котле. 

Представители ветеранских
организаций, объединений рос�
сийских граждан и русской об�
щины, проживающие в Тарту, по�
сетили Мемориал солдатам
Красной Армии в парке Раади,
здесь были возложены венки и
цветы, зажжены свечи, участни�
ки церемонии почтили минутой
молчания память павших совет�
ских солдат и жертв нацизма.

А в городе Палдиски прошла
конференция, посвящённая Тал�
линскому переходу — крупней�
шей военно�морской операции
по прорыву основных сил Бал�
тийского флота из Таллина в
Кронштадт, в которой участвова�
ли в августе 1941 года 225 кораб�
лей Балтфлота, — событие, не
имеющее аналогов во всемирной
военно�морской истории. На
мероприятиях в Палдиски при�
сутствовали потомки участников
событий из организации «Па�
мять Таллинского прорыва» из
Петербурга, представители Клу�
ба ветеранов флота, Эстонского
стрелкового корпуса и палдиских
ветеранских организаций.

Во всей Эстонии продолжает�
ся акция в поддержку советских
ветеранов. Выдвинутая вице�мэ�
ром Таллина М. Кылвартом
инициатива «Я помню, я помо�
гаю» помощи ветеранам Вели�
кой Отечественной, нуждаю�
щимся в услугах сиделки или хо�
списа, получила широкую под�
держку у населения республики.
Поддержать ветеранов может
каждый желающий, переведя
любую сумму на открытый спе�
циально для этих целей банков�
ский счёт.

Юлюс ЯНУЛИС.
г. Таллин.

●● НЬЮ�ЙОРК. Испытание КНДР во-
дородного боезаряда для межконтинен-
тальных баллистических ракет вызвало
жёсткую реакцию международного сооб-
щества. В надзорном органе ООН заявили,
что результаты первичного анализа свиде-
тельствуют о прогрессе ядерной программы
Северной Кореи вопреки нормам, которым
следуют все страны мира, и призвали Пхе-
ньян присоединиться к Договору о всеобъ-
емлющем запрещении ядерных испытаний.
Администрация США заявила о готовнос-
ти ответить на возможные угрозы со сторо-
ны КНДР «массированным применением
военной силы».

●● НАЙРОБИ. Верховный суд Кении ан-
нулировал результаты президентских выбо-
ров, победу на которых 8 августа одержал

нынешний глава государства Ухуру Кениа-
та. Апелляцию подал проигравший канди-
дат от оппозиции, бывший премьер-ми-
нистр Раила Одинга. Он заявил о много-
численных нарушениях, а также о хакер-
ской атаке на компьютеры избиркома, что
привело к крупномасштабной фальсифика-
ции результатов.

●● БУДАПЕШТ. Венгрия потребовала
400 млн евро от Европейского союза за
строительство заборов от нелегальных миг-
рантов, объяснив это тем, что граница была
укреплена «во благо всего ЕС и избежание
миграционной катастрофы». В письме главе
Еврокомиссии Жан-Клоду Юнкеру пре-
мьер-министр Венгрии Виктор Орбан на-
стаивал на компенсации половины затрат
на возведение и обслуживание стен на вен-

герских границах, обошедшееся в 800 млн
евро. Однако Еврокомиссия отказалась
платить. «Мы поддерживаем меры по охра-
не границ, но не финансируем строительст-
во заграждений», — заявил представитель
Еврокомиссии Александр Винтерштайн. 

●● РИО�ДЕ�ЖАНЕЙРО. В бразильском
штате Рио-де-Жанейро простились с со-
тым полицейским, убитым за этот год. По
данным властей, в сержанта Фабио Жозе
Кавальканте, ставшего свидетелем ограб-
ления, выстрелили более 10 раз. Согласно
статистике, Бразилия является одной из
самых опасных стран для стражей поряд-
ка: местные СМИ подсчитали, что здесь
каждые 57 часов погибает один сотрудник
правоохранительных органов. В июле на
улицы штата вышли более 10 тысяч воен-

ных, задача которых — помочь полиции в
борьбе с оргпреступностью.

●● ДЕЛИ. Верховный суд Индии отменил
практику так называемого моментального
мусульманского развода, позволяющего
мужчине тремя словами расторгнуть брак.
До сих пор супруг, исповедующий ислам,
мог указать жене на дверь, трижды произне-
ся слово «талак» — развод. Женщины-му-
сульманки (ислам — вторая по значимости
религия в Индии после индуизма) не раз пуб-
лично жаловались, что получают троекрат-
ное «талак» в виде смс-сообщений или по
скайпу. В последние месяцы в Верховный
суд подано сразу пять исков от брошенных
таким образом многодетных матерей.

(По сообщениям информагентств
подготовила Алёна ДУНАЕВА).

ВРАМКАХ торжественного
открытия с приветствен�
ным словом к многочис�

ленным участникам выставки
обратился председатель Коми�
тета Госдумы РФ по развитию
гражданского общества, вопро�
сам общественных и религиоз�
ных организаций, координатор
депутатской группы по взаимо�
действию с парламентом КНР
Сергей Гаврилов (фракция
КПРФ). В своём слове он отме�
тил: «Данный форум имеет исто�
рию и стал традицией в этой
стране с многотысячелетней ис�
торией и древнейшей цивилиза�
цией мира, в то время как рос�
сийская цивилизация сравни�
тельно молодая. Но нас связыва�
ют долгие и конструктивные

партнёрские и дружеские отно�
шения. Только две из крупных
стран мира взяли на вооружение
возникший в Европе марксизм.
Это Россия и Китай. Это особо
имеет значение в год столетия
Октябрьской революции. К тому
же мы, русские и китайцы, похо�
жи в стремлении к великой цели,
готовы к самопожертвованию». 

С. Гаврилов отметил важ�
ность стратегического парт�
нёрства России и КНР в обла�
сти авиастроения, освоения
космоса, в развитии транс�
портной структуры и др. Одна
из важнейших мер, по мнению
С. Гаврилова, осуществление
расчётов и кредитования в на�
циональных валютах.

Выставка�площадка по со�

действию и развитию между�
народной торговли, презента�
ции товаров и услуг, обмену
опытом, проведению перего�
воров и заключению сотруд�
ничества между компаниями
и странами в сфере внешней
торговли в Северо�Восточной
Азии. Впервые в рамках этого
форума представлены темати�
ческие павильоны с экспона�
тами последних разработок
роботизированных станков,
3D�печати, интеллектуальных
систем логистики, проекты в
рамках «Интернет плюс» —
современные информацион�
ные технологии, новейшие
достижения в области произ�
водства, быта, умного дома и
многое другое. Участие в вы�
ставке принимают свыше 80
зарубежных и более 70 китай�
ских компаний.

(Соб. инф.)

П ОКАЗАТЕЛЬНО, что
День знаний на непод�
контрольных Киеву

территориях Украины отме�
чался в лучших традициях: во
всех школах прошли торжест�
венные линейки. Показатель�
но, что и на контролируемой
Украиной территории линейки
шли, причём даже на линии
фронта, в то время как с укра�
инской стороны продолжали
постреливать в сторону про�
тивника. Это к вопросу о том,
кто как соблюдает «школьное»
перемирие.

Первокурсники некогда од�
ного из самых солидных вузов
Украины — Киевского поли�
технического института после
посвящения в студенты оста�
вили на территории прилегаю�
щего парка горы бутылок, пла�
стиковых стаканчиков, объед�
ков, ряд сломанных лавочек и

даже кучи тележек из соседне�
го супермаркета. Некоторые из
них были закинуты непонятно
зачем на деревья. Таковы ре�
зультаты современного воспи�
тания молодёжи… 

«С началом учебного года,
будущая техническая элита Ук�
раины!» — с горечью воскли�
цали очевидцы дикой оргии.

Вновь попытался отличиться
и президент «незалежной» Пётр
Порошенко. Открывая ещё од�
ну школу на Харьковщине, он
похвалился, что сам учился так,
что, кроме пятёрок, у него дру�
гих оценок не было. Тем не ме�
нее не было у него и золотой ме�
дали после окончания школы.
Расторопные телевизионщики
тут же разыскали преподава�
тельницу Ларису Васильевну,
которая помнит Порошенко
ещё в те времена, когда он учил�
ся в молдавских Бендерах. Она

сказала, что действительно у то�
го проблем с учёбой не было,
всегда аккуратно одет, с учите�
лями вёл себя почтительно, всем
улыбался, раскланивался. Но в
портфеле, а потом уже в дипло�
мате у него были не только учеб�
ники и дневник, но и сигареты
«Мальборо», и жвачки, которые
он предлагал покупать школь�
никам и даже учителям. 

Если верить Ларисе Василь�
евне, то Порошенко обижал и
бил учеников младших клас�
сов. Комментируя эти характе�
ристики, поступившие из со�
временного Приднестровья, на
Украине отмечают: они носят
заказной «антипорошенков�
ский» характер, а учительница
недолюбливала своего бывше�
го ученика и не одобряет его
политику в Донбассе. 

ЕСЛИ же говорить о самой
системе образования, то отно�

шение к учащимся на Украине
далеко не однозначное. 

В Верховной Раде разожгли
скандал из�за посещения Рос�
сии украинскими школьника�
ми и их учителем. И даже СБУ
уже поручили разобраться в
этом. В министерстве образо�
вания и науки Украины дали
СБУ «наводку» на учителей и
их учеников, позволивших се�
бе принять участие в россий�
ской образовательной про�
грамме.

Причиной скандала стали
поездки 70 украинских школь�
ников и их учительницы в
Санкт�Петербург и Москву
для участия в программе Рос�
сотрудничества «Здравствуй,
Россия!».

Депутат Верховной Рады
Наталья Веселова разослала в
ряд ведомств страны запросы с
требованием разобраться в
этом инциденте. Замминистра
образования Павел Хобзей от�
ветил, что во время каникул их
ведомство не может контроли�
ровать такого рода мероприя�

тия, поскольку они не предус�
матриваются образовательной
программой.

Данный инцидент породил
широкий резонанс в украин�
ском обществе, а местные по�
литики уже связались с право�
охранителями страны, так что
становится ясно: эта поездка
не сойдёт с рук учительнице.
Кроме того, в соответствии с
курсом внутренней политики
Киева и агрессивным отноше�
нием к России наказаны могут
быть и родители детей, отпра�
вившихся в РФ.

В СВОЁМ поздравлении с
Днём знаний лидер Ком�
партии Украины Пётр

Симоненко заявил, что в стра�
не, где вся власть у продажных
олигархов, у подрастающего
поколения нет никаких шан�
сов получить полноценное об�
разование, стать настоящими
хозяевами своей Родины, стро�
ить для себя и народа достой�
ное будущее.

В.М.Т.

Подальше от знаний, поближе к бутылке
Как мы и предполагали в предыдущей публикации, на Украине День знаний

2017 года был отмечен дискуссиями с привкусом декоммунизации. Школьное
общество разделилось на сторонников отмены торжественных линеек и на так
называемых консерваторов, которым эта традиция по душе. 

●● На пионерской линейке во дворе одной из школ Гаваны учащиеся хором скандируют девиз
своей организации: «Пионеры — за коммунизм. Будем, как Че Гевара!»

Фото с сайта gallery.forum-grad.ru

Стратегия партнёрства

Изъято
и сожжено

Власти Сальвадора уничто�
жили 1,8 тонны кокаина и 32
килограмма марихуаны, ко�
торые были изъяты в 2016
году и хранились на складах
отдела по борьбе с наркоти�
ками Национальной граж�
данской полиции, сообщает
интернет�портал TERRA.

НАКОПИВШИЕСЯ за год
кокаин и марихуана были

сожжены на территории стрель-
бового комплекса полиции, рас-
положенного в кантоне Сан-Хосе
Чангайо в муниципалитете Ило-
панго на востоке страны.

Генеральный прокурор
Сальвадора пояснил, что сто-
имость уничтоженного кокаи-
на примерно 46 миллионов
долларов, в то время как цена
марихуаны составляла 30 ты-
сяч долларов.

Прокурор уточнил, что боль-
шая часть уничтоженных нар-
котиков была захвачена на раз-
личных участках сухопутных
границ с соседними странами
Центральной Америки, а ос-
тальное было изъято в ходе 
спецопераций в территориаль-
ных водах Сальвадора.

Сжигание наркотиков кон-
тролировали сотрудники отдела
по борьбе с наркотиками На-
циональной полиции, предста-
вители Управления Генераль-
ной прокуратуры и Националь-
ного управления лекарственных
препаратов.

Официальные власти Саль-
вадора сообщили, что за пять
месяцев нынешнего года за пре-
ступления, связанные с неле-
гальным оборотом наркотичес-
ких веществ, были арестованы
1515 человек.

В 2016 году сальвадорские си-
лы безопасности изъяли более 10
тонн запрещённых веществ, что
стало рекордом для страны. Из
общего объёма изъятых наркоти-
ков 9988,71 килограмма соста-
вил кокаин и 635,54 килограмма
— марихуана.

●● На фотографии словацкого агентства TASR председа�
тель словацкого парламента Андрей Данко, который возла�
гает венок в Музее Словацкого национального восстания в 
г. Банска�Бистрица. Андрей Данко сегодня стал первым не�
коммунистическим политиком после 1989 года, который в
своей торжественной речи оценил роль бывшего президента
Чехословакии, Генерального секретаря ЦК Коммунистичес�
кой партии Чехословакии Густава Гусака в Словацком на�
циональном восстании.

В КНР, в провинции Цзилинь, откры
лась Международная выставка ЭКСПО
«Китай — СевероВосточная Азия».

Латинская
Америка
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Российской Федерации

Поделюсь опытом

Сразу же после 2 де�
кабря 2010 года, когда
Россия решением ФИФА
получила право на прове�
дение чемпионата мира
по футболу в 2018 году,
по обе стороны Атланти�
ки поднялся настоящий
вой. Особенно усердст�
вовали в США и Велико�
британии, требуя отме�
нить такое решение и
отобрать у нашей страны
мундиаль�2018. В каче�
стве аргумента против�
ники России пытались
выдвинуть замшелую
идею о «нечестном голо�
совании», подкупе чинов�
ников ФИФА и коррупции
в этой организации.

ПОПЫТКА провали�
лась. Проведённые
расследования, итогом

которых стали уголовные де�
ла, действительно зафикси�
ровали целый ряд коррупци�
онных действий с участием
высокопоставленных чинов�
ников ФИФА, что стоило от�
ставки тогдашнему главе ор�
ганизации Йозефу Блаттеру.
Одновременно выяснилось,
что ни Россия, ни её заявка на
чемпионат мира�2018, ни го�
лосование по ней никакого
отношения к выявленным
фактам не имеют. Что офици�
ально и подтвердил новый ру�

ководитель ФИФА Джанни
Инфантино.

Тогда недруги России пред�
приняли другую попытку, ко�
торая, впрочем, также не от�
личалась новизной. Из США,
Великобритании и ряда дру�
гих стран стали раздаваться
призывы к бойкоту россий�
ского чемпионата мира. Но
поскольку такой метод в спор�
те давно себя изжил, что неод�
нократно подтверждено на
практике, то и эта идея прова�
лилась. А Джанни Инфантино
вновь заявил: чемпионат мира
по футболу�2018 пройдёт
именно в России.

Это стало окончательно яс�
но всем после того, как неод�
нократные инспекции ФИФА

давали самые высокие оценки
подготовке российской сторо�
ны к чемпионату, а деятель�
ность российского Оргкомите�
та мундиаля�2018 заслужила
личное одобрение господина
Инфантино. А после того как в
России с успехом прошла ле�
том этого года генеральная ре�
петиция чемпионата — Кубок
конфедераций, всем стало по�
нятно: чемпионату мира в Рос�
сии быть.

Что оставалось в такой ситу�
ации нашим недоброжелате�
лям? Пойти по пути мелких
пакостей и провокаций. Что
они и предпринимают в насто�
ящее время.

Так, в ряде стран Европы в
продажу поступила весьма,
мягко говоря, своеобразная
сувенирная продукция, свя�
занная с предстоящим в Рос�
сии мировым футбольным
чемпионатом. На специально
выпущенных футболках (на
снимке вверху) под надписью
«ФИФА ЧМ 2018» и россий�
ским триколором, вдоль кото�
рого идёт название нашей
страны на немецком языке,
на том же самом языке напи�
сано: «На этот раз мы придём
летом!» А завершает всю эту

«композицию» один из сим�
волов третьего рейха — фа�
шистская свастика.

В Международной федера�
ции футбола уже отреагирова�
ли на выпуск и продажу в Ев�
ропе футболок с нацистской
символикой и упоминанием
чемпионата мира�2018.

«В ФИФА с нулевой терпи�
мостью относятся к любым
проявлениям дискриминации,
имея механизм, который га�
рантирует атмосферу праздни�
ка и уважения на стадионах.
Если говорить конкретно об
этом инциденте, то ФИФА
расценивает подобные вещи
как ещё одно проявление расо�
вой нетерпимости и не допус�
тит этого», — говорится в офи�
циальном заявлении пресс�
службы ФИФА.

Мы же, со своей стороны,
хотели бы посоветовать совре�
менным наследникам гитле�
ровских нацистов лучше учить
историю и запоминать её уро�
ки. Авторы провокационной
надписи со свастикой на фут�
болках, по�видимому, намека�
ют на то, что их деды и праде�
ды не сумели захватить Моск�
ву в 1941 году якобы исключи�
тельно из�за наступления зи�

мы. Так вот, потомкам этих за�
хватчиков следовало бы знать,
что как раз именно летом в
Москве нацисты всё же побы�
вали и даже провели там свое�
образный парад. Было это 17
июля 1944 года, когда по цен�
тральным улицам нашей сто�
лицы и Садовому кольцу под
конвоем продефилировали,
следуя в лагеря для военно�
пленных, на стройки и лесосе�
ки, более 50 тысяч генералов,
офицеров и солдат вермахта.
Тех, кто попал в советский
плен после Сталинграда и
Курска, при освобождении
Кавказа и наступлении Крас�
ной Армии на Украине и в Бе�
лоруссии. 

И последнее. Во всём мире
прекрасно знают и высоко це�
нят русское гостеприимство, с
которым у нас принято встре�
чать всех, кто прибывает с доб�
рыми намерениями. Но и вра�
гов в России всегда умели
«приветить» самым подобаю�
щим для этого образом — мало
не казалось никому. Причём
независимо от времени года —
и летом, и зимой.

Пётр ПАРХИТЬКО.
Фото с сайта pushkino.tv

С НАЧАЛА небольшое от�
ступление�воспомина�
ние. 

Однажды в деревне я пытал�
ся дочери�отроковице и детям
моих друзей (таким же, как я,
питерцам) объяснить, как надо
играть в русскую лапту, и с
изумлением обнаружил, что не
могу это сделать. Кое�кто ни�
как не мог взять в толк, почему
он должен выручать своих то�
варищей по команде — физи�
чески слабых и непроворных.
Де, с какой стати я, сильный и
быстроногий, как лось, должен
выручать увальня и слабака…
Да ещё и отправляться «в поле»
из�за того, что он не может
увернуться от мячика, не спо�
собен сильно ударить по мячу.
Коллективизм, понятие о вза�
имовыручке пришлось терпе�
ливо, исподволь прививать в
походах на лесные озёра и
ягодные мшанники.

В городах среди коммунис�
тов и сторонников КПРФ есть
немало энтузиастов пеших и
байдарочных походов, восхож�
дений на вершины. Даже есть,
как пишет А. Петров, участни�
ки «соревнований по выжива�
нию на… заполярном необита�
емом острове». На это и хочу
обратить особое внимание чи�
тателей «Правды», могу поде�
литься своим скромным опы�
том. Хотя сам�то я не атлет�
альпинист «с руками молото�
бойца», как В. Рашкин, и нет у
меня звания «Заслуженный пу�
тешественник России», как у
А. Петрова, автора репортажа.
Вообще, туризмом�альпиниз�
мом никогда не увлекался. Но
по необходимости мне всё же
пришлось постранствовать по
просторам великой страны —
СССР; и по пустыням Евразии
странствовал, и в горах Тянь�
Шаня бывал, и опыт выжива�
ния в лесах Северо�Запада
России приобрёл. О чём тоже
скажу несколько слов.

Ко мне в деревню в Южном
Прионежье иногда наведыва�
ются и однопартийцы, и сто�
ронники КПРФ, с которыми я
совершаю походы на дальние
лесные озёра, где показываю
инфраструктуру выживания:
примитивные дешёвые снасти
для ловли рыбы, односкатный
шалаш, а также рубленый стан
в три венца — в сущности, бре�

венчатая берлога, правда, с оча�
гом и жердевыми нарами. По
три�четыре дня (когда и неде�
лю) ночуем под открытым не�
бом у тлеющего костра�нодьи.

Например, со мной по лесам
Оштинской долины странст�
вовал Алёша Голик из Вытег�
ры, в то время коммунист ком�
сомольского возраста. Он меч�
тает сейчас повторить поход,
но депутатские обязанности не
позволяют это сделать (А.Ю.
Голик — ныне депутат фрак�
ции коммунистов в Законода�
тельном собрании Вологод�
ской области). Гостил у меня
на берегу лесного озера (и не
однажды) известный питер�
ский блогер П. Краснов, чей
репортаж из Севастополя во
время Крымской весны был
опубликован на страницах
«Правды». Проснулся, смот�
рю, мой товарищ сидит по дру�
гую сторону костра, по куртке
струятся потоки дождя. «В чём
дело?» — спрашиваю. «Дым
глаза ест, заложило нос, ды�
шать не могу...»

Это была моя ошибка, и я её
исправил, попросив его вер�
нуться под навес на моё место,
где дым не скапливался. Сам�
то я человек привычный к лес�
ному костру, знаю, в какую
прореху односкатного шалаша
высунуть голову, если дым и
чад смолистых чурбаков вы�
едает глаза…

Но, вообще�то, поход был
удачный. Возвращаясь на ло�
дочке�«душегубке» с озера по�
сле осмотра снастей, промок�
ший и продрогший, я всегда
оказывался у жаркого костра,
где мог переодеться в сухую
одежду, а мокрую — вывесить
на жердях и кольях. Меня ждал
горячий, крепко заваренный,
хорошо настоявшийся чай, за�
кутанный в ватник, и мой то�
варищ на тлеющих чурбаках
разогревал еду. Словом, почти
как у Рашкина во время трени�
ровок и восхождения на Эль�
брус… Когда был шквальный
ветер с мокрым снегом и дож�
дём и резким понижением
температуры, ночью мы запол�
зали в ту самую бревенчатую
берлогу, где блаженствовали на
нарах с лапником. Обычно я
засыпал под бормотание това�
рища, который что�то нагова�
ривал в микрофон. А это как
раз и было самое нужное — по�
сле каждого нашего похода в
лес П. Краснов размещал в ин�
тернете видеоролики. Назва�
ния их раскрывают содержа�
ние: «Выживание в лесах Севе�
ро�Запада России», «Прокуро�
ры дороги в лес не знают», «Гу�
бернатор видит не дальше про�
курора»… — да их, наверное,
уже целый десяток гуляет по
интернету. В публикации о
слёте питерских комсомоль�
цев, коммунистов и участни�

ков движения «Русский Лад»,
организованном молодым пи�
терским коммунистом Евгени�
ем Митюковым (фоторепор�
таж размещён на городском
сайте Петербургского отделе�

ния КПРФ), П. Краснов пи�
шет: «Как показывает опыт со�
седней Украины… коммунис�
ты должны быть готовы к лю�
бому повороту событий».

И меня тоже, как и А. Пет�
рова и его товарищей�альпи�
нистов, возмутили бранчли�
вые отзывы в интернете на ви�
деорепортаж о массовом вос�
хождении на Эльбрус во главе
с В. Рашкиным. Похоже, есть
люди, не понимающие, что и
волевые качества, необходи�
мые каждому коммунисту, вы�
ковываются в походах. Разу�
меется, и в серьёзных акциях в
защиту социальной справед�
ливости.

Нужно также учесть, что зна�
чительная часть нашего обще�
ства (особенно молодёжь) по�
ражена индивидуализмом, это
следует и из публикации А. Пе�
трова. Я сам, случалось, слы�
шал «откровения»: «Каждый
сам за себя… Я никому ничем
не обязан»; «Я только на себя
надеюсь… От людей, даже от
семьи, ничего хорошего не
жду…» Человеку с такими пред�
ставлениями о мире трудно
объяснить, что все люди хотя
бы на порошинку обязаны друг
другу — так уж создан род чело�
веческий. Даже звери�одиноч�
ки иногда сбиваются в стаи… 

Групповые походы, восхож�
дения на вершины, лесные
комсомольские слёты, безус�
ловно, закаляют характер мо�
лодых участников, сплачива�
ют, объединяют их (ну а слу�
чайные люди отсеиваются).
Это и хороший способ привле�
чения в партию новых товари�
щей из молодёжной среды.
Можно и так сказать: все эти
походы и восхождения на ве�
ликие и малые вершины —
наш неиспользованный ре�
сурс. Восхождения под руко�
водством В. Рашкина на Эль�
брус трудно переоценить, но
они не могут вобрать всех же�
лающих странствовать, испы�
тывать свой характер. Поэтому
я хочу хотя бы в двух словах
сказать о питерской группе

коммунистов и сторонников
партии Евгения Митюкова,
имя которого уже называлось.
Про этих парней я знаю не по�
наслышке, мне приходилось
бывать в лесном лагере Евге�

ния Митюкова. Правда, мне за
весь день удалось с ним пере�
кинуться только двумя�тремя
репликами. Евгений постоян�
но был в движении, переме�
щался от группы к группе, о
чём�то хлопотал, всегда был
озабочен, что�то на ходу с то�
варищами обсуждал, вдруг уст�
ремлялся в глухой угол леса, в
заболоченную трущобу… Да и у
меня было дело, не прохлаж�
даться же меня пригласил в ла�
герь Евгений. Хотя по сравне�
нию с ним я отдыхал.

У Евгения Митюкова, конеч�
но, нет таких возможностей,
как у депутата Государственной
думы В. Рашкина. Какую�то

помощь Митюкову оказывает
горком, но, как мне представ�
ляется, она достаточно скром�
ная. Тем не менее в этом году он
со своими сподвижниками ор�
ганизовал три выезда в лес, где
проводились различные сорев�
нования по программам воен�
но�патриотического воспита�
ния. Неудивительно, что «пер�
вичка Митюкова» (на самом де�
ле Евгений формально ничего
не возглавляет) во время крас�
нознамённых шествий всегда
на виду, в цепочках дружинни�
ков, а в период выборных кам�
паний дежурит на избиратель�
ных участках.

И хорошо, что живой, увле�
кательный рассказ А. Петрова
с интересными подробностя�
ми о восхождении на Эльбрус
появился на страницах глав�
ной партийной газеты. Пар�
тия, несмотря на катастрофи�
ческие перемены в нашей ве�
ликой стране, в год столетия
Великого Октября смогла по�
вторить опыт коммунистов
советского времени. Вот она
— связь времён!

Ну и довольно, пожалуй. А
то некоторые наши заклятые
друзья скажут, что я замани�
ваю людей в лес, отвлекаю
партию и её сторонников от
главного дела.

Анатолий СТЕРЛИКОВ.
Курвошский погост.
Вологодская область.

В конце августа газета опубликовала репортаж собственного корреспондента Алек�
сандра Петрова «Красные знамёна над Эльбрусом», в котором рассказывалось о мас�
совом восхождении коммунистов и их сторонников на высочайшую вершину Европы.
Оно было посвящено 100�летию Великой Октябрьской социалистической революции.
Писатель Анатолий Стерликов откликнулся на эту публикацию. Он делится своим уни�
кальным опытом, рассказывает об опыте молодых питерских товарищей.

В трудных походах

куются характеры

М ОЁ ДЕТСТВО и школьные годы про�
шли в счастливое довоенное время.
Когда началась война, мне уже было 10

лет. Затем наступили чёрные дни оккупации.
Всё вершилось на моих глазах: как сжигали гит�
леровцы соседнюю деревню на противополож�
ном берегу Днепра, как расстреливали одно�
сельчан, как в соседней деревне на глазах у се�
лян повесили семерых подростков от 8 до 16 лет
за то, что те сняли ящик конфет из оставленной
без присмотра немецкой машины...

Однако мне и моим сверстникам до сих пор
не даёт покоя происшедшее в Катыни. Дело в
том, что в марте 1943 года наша семья прожива�
ла в пригороде Смоленска. Мы пребывали в по�
стоянном страхе. В летний период 1943 года
немцы начали вдруг проводить раскопки захо�
ронений расстрелянных якобы Советской влас�
тью в 1940 году польских пленных офицеров,
стали «рекламировать» ужасы этого расстрела,
показывая их трупы.

Многие из смолян не верили этой агитации.
После освобождения Смоленской области от гит�
леровских окупантов Сталин своим указом со�
здал комиссию для расследования места расстре�
ла пленных польских офицеров в бывшем лагере
«Катынь». Раскопки продолжались около года.
Результаты публиковались в газетах «Известия» и
«Красная звезда». В них говорилось, что расстре�
лы велись из револьверов системы «Маузер» в за�
тылок, казнённого ставили на колени. Такой ме�

тод применяли только гестаповцы. В карманах
расстрелянных находили письма, которые прихо�
дили в лагерь из Польши, вплоть до нападения
Германии на Советский Союз, с указанием даты и
места отправки. Отсюда вывод: до начала войны
пленные польские офицеры были живы.

Известно, что немецкие войска после втор�
жения в СССР быстро продвигались по нашей
территории. Уже к 15 июля они были у стен
Смоленска. В городе царила паника, было по�
вальное бегство администрации города, жители
оставляли свои дома и нажитое. На железной
дороге создавались заторы из воинских и граж�
данских эшелонов. В этой суматохе никто не за�
нимался организацией вывоза военнопленных.

Можно с уверенностью предположить, что
немецкие войска знали о существовании поль�
ских лагерей и понимали, что это потенциаль�
ные противники. Брать их в плен не имело
смысла. Им хватало и наших пленных. Как из�
бавиться от этой обузы — в этом немцам не тре�
бовалась подсказка.

Нас удивляет и возмущает, с какой лёгкостью
бывший президент СССР Горбачёв согласился с
выводами геббельсовской пропаганды. Видимо,
ему в то время было выгодно быть более лояль�
ным по отношению к Западу и к США.

Владимир ШАТУНОВ.
г. Керчь,
Республика Крым.

Политика и спорт

Учите историю, господа!
Из почты

Всё вершилось
на моих глазах

Не успели остыть сле�
ды от колёс автобуса с
белорусскими национа�
листами, приезжавшими
24 августа в Смоленск
оросить крокодиловыми
слезами места «невинно
убиенных польских офи�
церов» в Катыни и погиб�
шего в авиакатастрофе
президента Качиньского
и его свиты, как МИД
Польши вручил послу 
РФ Сергею Андрееву
дипломатическую ноту,
в которой «выразил
обеспокоенность в связи
с осложнением доступа к
месту смоленской ката�
строфы».

К РОМЕ ТОГО, польская
сторона в упомянутой
ноте подняла вопрос об

установке памятника на месте
падения президентского борта.
Не берусь стопроцентно ут�
верждать, кто «настучал» Вар�
шаве о трудностях доступа к
памятному камню. Возможно,
поляки, присутствовавшие в
составе негостеприимно при�
нятой в Катыни делегации, а
возможно, и сами находящие�
ся на кормлении у западных
спецслужб белорусские «наци�
ки», показательно отдавшие в
«День жертв тоталитарных ре�
жимов» предпочтение смолен�

ской Катыни, а не своей Хаты�
ни. Так или иначе, ноту проте�
ста нашим дипломатам вручи�
ли сверхоперативно.

Но удивительно не это. По�
ражает та наглость, с которой
Польша выдвигает претензии
России в содержании и обуст�
ройстве дорогих её сердцу па�
мятных мест. Приняв кощун�
ственный закон о сносе памят�
ников советским воинам, по�
ляки требуют чтить и уважать
их собственные святыни на
территории нашей страны.
Проявление подобного рода
амбиций с позиции сильного в
отношении слабого стало воз�
можным скорее всего благода�
ря статусу Моськи при натов�
ском Слоне, за чьим широким
крупом прячется сегодня захи�
ревшая Речь Посполитая.

Действительно, добраться
кратчайшим путём к месту ка�
тастрофы самолёта Качинь�
ского в настоящее время ме�
шает раскопанная траншея
ветки местного газопровода.
Там идут работы. И это отнюдь
не операция ФСБ, а производ�
ственная необходимость.

Завершать строительство
раньше установленного срока
ради спокойствия поляков ни�
кто не собирается. Кроме того,
на объекте установлен щит, из�
вещающий, что данная терри�
тория — частная собствен�
ность. А её на Западе чтут по�
добно священной корове. Тог�
да чего ради поднят шум?

Касаемо памятника прези�
дентскому борту на окраине
Смоленска: возвести кирпич�
ную стену длиной с футбольное
поле в коридоре подлёта к аэро�
дрому было нереально и ранее,
а уж после вышеупомянутого
варварства поляков в отноше�
нии монументов и подавно. Ес�
ли, конечно, ныне правящие в
Отечестве вожди в очередной
раз не сдадут Россию злобству�
ющим русофобам и антисовет�
чикам с целью их ублажения и
умиротворения. Чем кончаются
подобного рода политические
уступки агрессивному империа�
лизму, истории известно.

Валерий КУЗНЕЦОВ.
Первый секретарь Смоленского

обкома КПРФ.

По следам события

А может, вам ключ
от квартиры?

К О М М У Н И С Т Ы �
АГИТАТОРЫ во главе с
первым секретарём Там�

бовского обкома КПРФ А.И.
Жидковым посетили Музей�
усадьбу А.М. Герасимова, пер�
вого президента Академии ху�
дожеств СССР, народного ху�
дожника СССР, четырежды ла�
уреата Сталинской премии, яр�
кого, самобытного художника,
нашего земляка, коммуниста. 

Одним из основных жанров
творчества Герасимова был
портрет. Именно Александр
Михайлович создал целую га�
лерею ярких образов револю�
ционеров, участников победо�
носной революции, в том чис�
ле Ленина и Сталина.

На сегодняшний день в му�
зее�усадьбе находится 141 кар�
тина художника. Советская
власть всё делала для того, что�

бы искусство стало достояни�
ем не только избранных, но и
широких масс. Поэтому 15
марта 1977 года в Мичуринске,
в доме художника, был открыт
мемориальный музей А.М. Ге�
расимова, а в 1981�м на терри�
тории музея появился выста�
вочный зал.

Глядя на холсты Александ�
ра Михайловича, летописца
великой эпохи социалистиче�

ских преобразований, ещё яс�
нее понимаешь величие по�
бедоносного шествия Октяб�
ря и тех людей, которые его
возглавили — первопроход�
цев социализма.

От имени ЦК КПРФ А.И.
Жидков вручил директору му�
зея, заслуженному работнику
культуры РФ Т.И. Вороновой
медаль в ознаменование 100�
летия Великой Октябрьской

социалистической революции.
Тамара Ильинична 42 года воз�
главляет музей, является осно�
вателем и его директором.

Кроме того что А.М. Гера�
симов много времени уделял
изобразительному искусству,
не забывал он и об общест�
венной деятельности. Дваж�
ды избирался депутатом Вер�
ховного Совета РСФСР по
Уваровскому избирательному
округу своей родной Тамбов�
щины. 

Конечный маршрут следу�
ющего автопробега тамбов�
ских коммунистов — музей
другого прославленного зем�
ляка, И.В. Мичурина. Впере�

ди у Тамбовского обкома
КПРФ много новых встреч.
Очень приятно было ехать по
оживлённой трассе и видеть,
как ярко на ней выделяются
баннеры, подготовленные об�
комом в честь 100�летия Ве�
ликой Октябрьской социали�
стической революции.

Пресс*служба Тамбовского
обкома КПРФ.

Образы первопроходцев
В соответствии с планом работы Тамбовского обкома

КПРФ по празднованию 100�летия Великой Октябрьской
социалистической революции тамбовские коммунисты
провели очередной автопробег, посвящённый этой ве�
ликой дате. На сей раз маршрут пролегал через три рай�
она: Тамбовский, Никифоровский и Мичуринский.

КККК    111100000000



ллллееееттттииииюююю    ВВВВееееллллииииккккооооггггоооо    ООООккккттттяяяяббббрррряяяя


